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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Corrige RMV fallas del pasado 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, defendió las propuestas que fueron enviadas al 
Congreso para obtener recursos, vía financiamientos hasta por 7 mil 250 millones de 
pesos, puesto que la misión es corregir los errores de su antecesor en busca de mejorar 

el progreso al estado. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Diputados no saben en qué se invertirá deuda 

La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local después de 
que aprobó en comisiones en fast track métodos de financiamiento al gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas que buscan dar carta abierta para una deuda de más de siete mil 
millones de pesos, no supieron explicar con claridad los criterios y ni la cartera de 
proyectos en los que se podría invertir el recurso. (Heraldo) 

   

 

 

Descarta RMV endeudamiento 

El gobernador Rafael Moreno Valle señaló que la autorización de una línea de crédito por 
7 mil 250 millones de pesos busca ante todo reestructurar los préstamos actuales y 
mejorar la obra pública. (Síntesis) 

  

 

 

Arrancan trabajos del tramo C del periférico 
La obra tendrá una longitud de 1.1 kilómetros, seis carriles de concreto hidráulico y 
estará conectada con la autopista México-Puebla, a la altura de Chachapa. Se invertirán 

95.5 millones de pesos. (Intolerancia) 
  

 

 

529 mdp cuesta al año la deuda marinista 

La irresponsabilidad en el manejo de la deuda pública por parte del gobierno marinista 
cobrará una factura muy alta a los poblanos, pues se pagarán 529 millones para el 
ejercicio fiscal 2012. De esta cifra, 104 millones corresponden al pago de capital y el 
resto a los intereses de acuerdo con el Anexo II de la Ley de Egresos del estado de 
Puebla. (Cambio) 

  

 

 

Apoyos de gobierno a industria, pide IP 
Tras dar su aval a la línea de crédito autorizada al gobierno del estado por 7 mil millones 
de pesos, el sector privado confió en que la edificación de un parque industrial estará 
contemplada dentro de los proyectos a los que se piensa destinar el recurso. (Milenio) 

  

 

 

Morales: evade el gobierno explicar la bursatilización 

Eudoxio Morales Flores, doctor en Finanzas, señaló que en su explicación de este jueves 
sobre la deuda que pretende contratar, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas eludió 
detallar el proceso de bursatilización, lo que supone comprometer recursos públicos por al 
menos 20 años. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Caducaron las promesas del gobierno estatal para no contraer deuda 
―El futuro de Puebla, ni se empeña, ni se compromete‖, dijo el gobernador Rafael Moreno 
Valle al rendir su primer informe de gobierno el pasado 15 de enero, pero 51 días 
después envió al Congreso un paquete de iniciativas para obtener créditos, adelanto de 
participaciones o comprometer recursos públicos hasta por siete mil 250 millones de 

pesos, pagaderos hasta en 20 años. (e-Consulta)  
 

 

 

 

RMV inicia construcción del tramo C del Periférico  
Con una inversión de 95.5 millones de pesos, el gobernador del estado Rafael Moreno 
Valle Rosas puso en marcha los trabajos de construcción del tramo C del anillo Periférico 
Ecológico, obras que se realizarán con concreto hidráulico, con una extensión de 1.10 
kilómetros y contará con seis carriles, por lo que los automovilistas podrán circular a una 
velocidad de 90 kilómetros por hora. (Periódico digital) 

http://impreso.milenio.com/
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Vigilaremos que Moreno Valle no desvíe recursos a las campañas: JLMM   
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, José Luis Márquez Martínez, 
advirtió que vigilarán que se usen para obras y no para las elecciones del 1 de julio, todos 
los recursos se le aprobaron ayer al gobernador Rafael Moreno Valle a través de diversas 
propuestas que entraron el pasado martes al Congreso local. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Niega ex presidente Canacope malversación de recursos 
El ex presidente de la Cámara de Comercio en Pequeño (Canacope), Francisco 

Monterrosas Sosa, se defendió de las acusaciones sobre un mal manejo de 28 millones de 
pesos recibidos por parte de la Secretaria de Desarrollo Económico del sexenio anterior 
durante su gestión al frente del organismo, al calificar esta situación como suposiciones. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle justifica deuda: son como tarjetas de crédito 
El gobernador Rafael Moreno Valle señaló que la propuesta de préstamos y bursatilización 
de ingresos por 7 mil 500 millones de pesos que ya le aprobó en comisiones el Congreso 
del estado es como tener tarjetas de crédito pero sin pagar anualidad. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

'Pierde' Edomex 1.5 mujeres al día 

De acuerdo con estadísticas de la PGJEM, en el 2011 se denunciaron 570 desapariciones 
de féminas en la entidad, esto es, 1.5 mujeres al día. (Reforma) 

  
 

 
Polariza posturas el caso Cassez 
El proyecto del ministro Arturo Zaldívar, que ordena la liberación "inmediata y absoluta" 
de la ciudadana francesa Florence Cassez, condenada a 60 años de prisión, generó ayer 

posturas encontradas. (El Universal) 
 

 

 

 

PGR: hundieron las víctimas a Cassez 
La Procuraduría General de la República (PGR) consideró que sería grave que a partir de 
un video que exhibió la detención de la secuestradora francesa Florence Cassez, se 
interprete que las víctimas deformaron lo que vivieron durante su secuestro, pues ellas 

fueron quienes la identificaron plenamente. (Milenio)  
  
 

 

Legisladores piden indagar a García Luna por el caso Cassez  
El proyecto del ministro Arturo Zaldívar, que propone la liberación inmediata de la 
ciudadana francesa Florence Cassez, generó controversia en la Cámara de Diputados, 
donde se demandó abrir una investigación de fondo al papel desempeñado por Genaro 
García Luna cuando fungía como titular de la Agencia Federal de Investigación (AFI), y 

permitió ―una telenovela en directo para que Televisa transmitiera un falso operativo de 
captura de una banda de secuestradores‖. (La Jornada) 

  
 

 

Entidades, sin aclarar $31,140 millones ante SFP 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) puso bajo escrutinio aproximadamente 46,492 
millones de pesos en los que, tras ser etiquetados desde la Federación para obras 
públicas en los estados mediante diferentes partidas para el ejercicio fiscal 2011, se 

detectaron irregularidades. (El Economista Digital) 
  
 

 

CNDH pide no olvidar a las víctimas de Cassez 
Aunque señaló fallas en la detención y exhibición mediática de Florence Cassez, el titular 
de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia Villanueva, pidió 
ponderar los testimonios de las víctimas que reconocen a la francesa como su 

secuestradora. (Crónica) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Comisiones de DH chocan por Cassez 
Los organismos nacional y del Distrito Federal de Derechos Humanos chocaron ayer por el 
proyecto del ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, quien propone libertad inmediata 
para la ciudadana francesa Florence Cassez, sentenciada a 60 años de cárcel por 

secuestro, al argumentar anomalías en su aprehensión en 2005. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Se reúne Rivera con el alcalde de Nueva York e intercambian experiencias de gobierno 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo un encuentro con Michael Bloomberg, quien es 
alcalde de Nueva York, en el Centro Cultural de Chicago, esto dentro del marco de la reunión de la Cuarta 
Reunión de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) para alcaldes, ministros y 
líderes de 34 naciones. En la reunión, Rivera Pérez detalló las diversas actividades que ha realizado el 
ayuntamiento de Puebla para el desarrollo de la capital, destacando en su exposición el Plan de Regeneración y 

Redensificación del Centro Histórico, el proyecto de la Senda Fuertes–Catedral –el cual estima una inversión de 
300 millones de pesos–, la Certificación de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS) y el Proyecto de Ciudad 
Creativa del Diseño. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-reune-rivera-con-el-alcalde-de-nueva-york-e-
intercambian-experiencias-de-gobierno_id_4680.html    
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera se reúne con el alcalde de Nueva York 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo un encuentro con Michael Bloomberg, Alcalde de 
Nueva York, en el Centro Cultural de Chicago en donde se efectuaron diversas exposiciones con la finalidad de 
generar oportunidades para los alcaldes presentes, además de intercambiar ideas sobre cómo hacer que sus 
ciudades sean más seguras, saludables y limpias. En la reunión, Rivera  Pérez detalló las diversas actividades que 
ha realizado el Ayuntamiento de Puebla para el desarrollo de la capital, destacando en su exposición el Plan de 

Regeneración y Redensificación del Centro Histórico, el proyecto de la Senda Fuertes-Catedral el cual contempla 

una inversión de 300 millones de pesos, la Certificación de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS) y el 
Proyecto de Ciudad Creativa del Diseño. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduerdo_rivera_se_reune_con_el_alcalde_de_nueva_york  
 

  
 
RETO DIARIO 

 Se reúne ERP con Michael Bloomberg, alcalde de Nueva York 
El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo un encuentro con Michael Bloomberg, Alcalde de 
Nueva York, en el Centro Cultural de Chicago en donde se efectuaron diversas exposiciones con la finalidad de 
generar oportunidades para los alcaldes presentes, además de intercambiar ideas sobre cómo hacer que sus 

ciudades sean más seguras, saludables y limpias. En la reunión, Rivera  Pérez detalló las diversas actividades que 

ha realizado el Ayuntamiento de Puebla para el desarrollo de la capital, destacando en su exposición el Plan de 
Regeneración y Redensificación del Centro Histórico, el proyecto de la Senda Fuertes-Catedral el cual contempla 
una inversión de 300 millones de pesos, la Certificación de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS) y el 
Proyecto de Ciudad Creativa del Diseño. (RETO diario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-reune-ERP-con-Michael-
Bloomberg,-alcalde-de-Nueva-York&id=26736 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-reune-rivera-con-el-alcalde-de-nueva-york-e-intercambian-experiencias-de-gobierno_id_4680.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-reune-rivera-con-el-alcalde-de-nueva-york-e-intercambian-experiencias-de-gobierno_id_4680.html
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduerdo_rivera_se_reune_con_el_alcalde_de_nueva_york
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-reune-ERP-con-Michael-Bloomberg,-alcalde-de-Nueva-York&id=26736
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-reune-ERP-con-Michael-Bloomberg,-alcalde-de-Nueva-York&id=26736
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO  

 Ajuste afectará 10% menos en obras del municipio 
La reducción de 40 millones de pesos para impacto urbano por medio de las participaciones federales, significarán 
una disminución del 10 por ciento en las obras de los programas de agua potable y drenaje, espacios educativos, 

rescate de espacios públicos y vialidades, confirmó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio 
de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez.  Esto luego de que el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, informara que por el 
ajuste de las participaciones de los ramos 20, 28 y 33, el presupuesto de obra pública sería de 365 millones de 

pesos, luego de que se habían contemplado 405 millones para este rubro específico. (Jorge Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43695:ajuste-afectara-
10-menos-en-obras-del-municipio&catid=53:portada  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Puebla, con números rojos en cáncer de mama 
Otro de los problemas que enfrenta la mujer, son las enfermedades de cáncer, mismas que han aumentado 
también considerablemente y que son una de las principales causas de muerte en nuestro país. En el caso de 

Puebla, el cáncer de mama y cervico-uterino aumentó al grado de colocar a la entidad por encima de la media 
nacional en este tipo de padecimientos. De acuerdo a datos de Alejandro Reyes Díaz, subdirector de Servicios 
Médicos del DIF Municipal, cada año fallecen  400 mil mujeres en el mundo por cáncer de mama y en México, 
representa la primera causa de mortalidad por tumores malignos en mujeres, superando desde el 2005, al cáncer 
cervico-uterino. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91119 
 

 

 
 
MILENIO  

 Más de 50% de clausuras definitivas se realizan a bares cerca de escuelas 
Aproximadamente 57.14% de los negocios clausurados totalmente en el primer año de gobierno de Eduardo 

Rivera Pérez, fueron detectados con venta de bebidas alcohólicas cerca de instituciones educativas. El director de 
la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco, señaló que dicha proporción representa a 
20 de 35 locales que fueron bloqueados por la autoridad y recibieron multas mayores a 200 días de salario 
mínimo. Apuntó que la mayoría de ellos habían conseguido licencias como restaurantes-bar; sin embargo, fungían 

como bares en las inmediaciones de Ciudad Universitaria de la BUAP y de la UPAEP, entre otras. (Guillermo 
Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9126069  
 
 
MILENIO  

 Obras de infraestructura sufrirán ajustes en 2012 
Las obras de infraestructura y el rescate de espacios públicos, sufrirán las mayores afectaciones derivadas del 
recorte presupuestal ordenado en los fondos federales de los ramos 33 y 20. El secretario de Desarrollo Urbano y 

Obra Pública (Seduop), José Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que su dependencia analiza los ajustes en temas 

como ampliación en las redes de drenaje y agua potable, electrificaciones y pavimentaciones. También dijo que 
ante la falta de al menos 40 millones de pesos en este ejercicio fiscal, disminuirá la construcción de espacios 
educativos y la dignificación de espacios recreativos. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9126071    

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43695:ajuste-afectara-10-menos-en-obras-del-municipio&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43695:ajuste-afectara-10-menos-en-obras-del-municipio&catid=53:portada
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91119
http://impreso.milenio.com/node/9126069
http://impreso.milenio.com/node/9126071
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E-CONSULTA 

 Realiza el DIF jornadas de Salud en el Día Internacional de la Mujer 
En el marco del Día Internacional de la Mujer, la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF (SMDIF), 
Liliana Ortiz de Rivera, encabezó la jornada intensiva de salud ―Mujer, si te quieres cuídate‖ en donde se 
ofrecieron a las mujeres del municipio de Puebla servicios gratuitos de toma de muestras de detección de 
diabetes, de nutrición, exploraciones mamarias, papanicolaou, toma de triglicéridos, de colesterol, detección de 

infección de vías urinarias y conferencias en materia de menopausia, climaterio, mujer y familia. En su mensaje 
Ortiz de Rivera señaló que la mujer es un factor importante para el cambio social por lo que atenderlas representa 

una oportunidad de fomentar en ellas el auto cuidado. (e-consulta)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29167:realiza-el-dif-jornadas-de-salud-en-el-
d%C3%ADa-internacional-de-la-mujer&Itemid=332   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
P.ONLINE 

 Cáncer de mama principal causa de muerte entre las poblanas 
Desde hace dos años el cáncer de mama se ubica como la principal causa de muerte entre las poblanas, incluso 
desplazó al cervicourterino que durante una década fue el más riesgoso para las féminas de entre 20 y 50 años 
de edad. En Puebla por cada 10 mil mujeres mayores de 15 años, 16 mueren a causa del cáncer de mama lo que 

coloca a la entidad con una tasa superior a la media  nacional que es de 15 defunciones. 60 mil nuevos casos por 

año se detectan en México, el 40% en etapa avanzada y afecta principalmente a las mexicanas de entre 40 a 49 
años. El Subdirector de Atención a la Salud del Sistema DIF, Alejandro Reyes Díaz, detalló que además de estos 
tipos de cáncer, la diabetes y la hipertensión son las afectaciones a la salud que mayor mortandad causan en 
Puebla. (Ana de la Fuente)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23142:cáncer-de-mama-principal-
causa-de-muerte-entre-las-poblanas&Itemid=126 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Rechaza Huepa propuesta para cerrar antros a las 5; 'estaría bien a las 4', dice 
El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, manifestó su rechazo a la propuesta de 
empresarios de la capital poblana de ampliar el cierre de horario de bares y antros a las 05:00 horas, al 
considerar que no es la mejor estrategia para evitar accidentes relacionados con el consumo de bebidas 

alcohólicas. Se manifestó mejor por terminar la vida nocturna a las 04:00 horas pero con la suspensión de venta 
de licor 30 minutos antes, sin embargo, dijo que está dispuesto a sumarse a cualquier acuerdo para la zona 
limítrofe y que sea validada por la Secretaría General de Gobierno. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2460501.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 'Comparten' colonias Puebla y Amozoc para el cobro de impuestos 

La alcaldesa Rosa Elba de Ita de Marín anunció que va a solicitar al Congreso del Estado la definición de los límites 
entre su municipio y Puebla, porque acusó que su homólogo Eduardo Rivera Pérez está cobrando tres millones de 
pesos de impuestos en dos colonias que a ella le corresponden. En entrevista refirió que ya se acercó al 
gobernador Rafael Moreno Valle para solicitar su apoyo en la solución del problema, porque por el momento ella 
no está pensando en presentar alguna controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) en contra del Ayuntamiento de Puebla. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2460502.htm  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29167:realiza-el-dif-jornadas-de-salud-en-el-d%C3%ADa-internacional-de-la-mujer&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29167:realiza-el-dif-jornadas-de-salud-en-el-d%C3%ADa-internacional-de-la-mujer&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23142:cáncer-de-mama-principal-causa-de-muerte-entre-las-poblanas&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23142:cáncer-de-mama-principal-causa-de-muerte-entre-las-poblanas&Itemid=126
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2460501.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2460502.htm
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SINTESIS 

 Eliminar decreto de 1962, para acabar con conflicto limítrofe 
Tras afirmar que es necesario eliminar el decreto de 1962 para resolver el conflicto territorial entre Puebla y San 
Andrés Cholula, el coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, espera que sus homólogos 
lleguen a una coincidencia para acabar finalmente con este problema histórico ―Tiene que emitir un nuevo 
decreto. Yo creo que debe haber una comunicación eficaz  que permita a los actores construir un nuevo acuerdo y 

haya certidumbre para todos los vecinos que habitan esa franja‖, agregó. En entrevista, Riestra consideró que 
este es el mejor camino pues dicho decreto ha sido rebasado por los propios tiempos que vive Puebla, y espera 
que en este 2012 se resuelva el tema. (Elizabeth Cervantes)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/42810-necesario-eliminar-decreto-de-1962-para-acabar-
con-problema-limitrofe  
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Nuevo decreto limítrofe Puebla - San Andrés 
Ante la nueva realidad que se presenta en la zona limítrofe de Puebla y San Andrés Cholula, la solución es un 

nuevo decreto por parte del Congreso del estado para definir los nuevos límites. El presidente de la mesa 
directiva del Congreso, Mario Riestra señaló que esto se daría a petición de una de las partes, además de que el 
decreto se hizo hace 50 años y no responde a la realidad actual. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91110 
 
 

INTOLERANCIA  

 Antorchistas protestan por falta de obras 
Mil integrantes de Antorcha Campesina realizan en este momento una manifestación en la 3 Poniente a las 
afueras de las oficinas de la Secretaría de Gobernación Municipal para protestar por el abandono en las que se 
encuentran 62 colonias de la capital que no han sido beneficiadas con ninguna obra. Los manifestantes 
aseguraron que a pesar de solicitar obras de drenaje, alumbrado, escuelas, pavimentaciones, guarniciones, 

jornadas médicas, entre otras peticiones desde hace un año, hasta el momento no han sido atendidas. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91113 
 
 
INTOLERANCIA  

 Solapan en Agua Santa a ambulantes antorchistas 
Vecinos de la unidad habitacional Agua Santa solicitaron la intervención del ayuntamiento de Puebla para detener 
los negocios personales del presidente de la mesa directiva, Raúl Guerra Ramírez, con los comerciantes 

informales de esta zona. Afirmaron que desde el inicio de esta nueva representación vecinal, el presidente ha 
solapado el incremento de comerciantes informales en la zona, quienes son integrantes de la organización 
Antorcha Campesina, dejando sin oportunidad a los habitantes de esta unidad habitacional. El presidente del 
Consejo Ciudadano de esta unidad habitacional, Jorge Sosa Pérez, aseguró que desde la llegada de Raúl Guerra 
Ramírez el comercio informal aumentó 10 por ciento, a pesar de que solicitaron el retiro de comerciantes ajenos a 
Agua Santa. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91127 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Sospechan que líder de Agua Santa estaría vinculado a asesinos snüff 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/42810-necesario-eliminar-decreto-de-1962-para-acabar-con-problema-limitrofe
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/42810-necesario-eliminar-decreto-de-1962-para-acabar-con-problema-limitrofe
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91110
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91113
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91127
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Integrantes del Consejo Ciudadano de Agua Santa externaron ayer sus sospechas acerca de que el presidente de 
la mesa directiva de dicha unidad habitacional, Raúl Guerra Ramírez, pudiera haber estado al tanto de las 
actividades de un grupo de asesinos que ultimaron a una mujer y sus dos hijas, grabando el crimen en video. El 
pasado 2 de febrero la Procuraduría General de Justicia (PGJ) presentó a dos varones y una mujer, quienes dieron 
muerte en junio de 2011 a Irma Flores Romero –de 26 años de edad– y sus hijas Brisa y Abril, de 6 y 4 años, en 

la zona montañosa de Tecali de Herrera. Según la versión oficial, el crimen fue cometido con el propósito de que 
los asesinos dieran una muestra de ―fuerza‖ al grupo de ―guardias‖ que prestaban sus servicios de ―seguridad‖ en 
varias colonias del sur de la ciudad, entre ellas la unidad habitacional Agua Santa. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sospechan-que-lider-de-agua-santa-estaria-vinculado-a-
asesinos-snuff_id_4682.html    
 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Condiciona el SNSP recursos para seguridad al estado y los municipios  
Para recibir los recursos del Subsemun, los ayuntamientos de Puebla, San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, San 
Martín Texmelucan, Atlixco, Tehuacán y Teziutlán tienen hasta el próximo miércoles para cumplir con la 
evaluación y aprobación de control de confianza de sus mandos superiores. En tanto, el gobierno estatal tiene 

como fecha límite hasta el 31 de este mes para entregar la documentación que respalde la aprobación en control 
de confianza de sus titulares y mandos superiores de instituciones de seguridad pública, con el fin de poder tener 
acceso a los fondos del SPA y PROASP. (Fernando Pérez.)  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29183:condiciona-el-snsp-recursos-para-
seguridad-al-estado-y-los-municipios&Itemid=332 

 
 
E-CONSULTA 

 Crece 28% incidencia delictiva federal en Puebla, según la PGR  
En 28.1 por ciento aumentó la incidencia delictiva federal en el estado de Puebla durante enero de este año, 
respecto al mismo mes de 2011, según las estadísticas de la Procuraduría General de la República (PGR).De 
acuerdo con las estadísticas de la dependencia federal, la entidad sumó 128 ilícitos el año anterior; sin embargo, 
en este 2012 acumuló 164. Entre la información de la PGR destaca que se triplicó el número de delitos contra la 
salud, al pasar de 9 a 30 casos en los periodos de referencia, principalmente porque hubo 26 averiguaciones 

previas por posesión de drogas, cuando en el ciclo anterior sólo hubo cinco; en tanto, los renglones de transporte, 
tráfico y comercio se mantuvieron sin cambios importantes. (Fernando Pérez)  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29182:crece-28-incidencia-delictiva-federal-en-
puebla-según-la-pgr&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Mario Riestra propone una solución a la disputa entre Puebla y Cholula 
Una propuesta viable para poner fin a la añeja disputa entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula por 
los límites territoriales sería la eliminación del decreto de 1962 y la creación de uno nuevo, consideró el diputado 
del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, al tiempo de mencionar que existen las condiciones 
suficientes para dar una solución a este tema en este año. El líder de la bancada panista en el Congreso dijo que 
durante el año pasado los alcaldes, Eduardo Rivera Pérez y Miguel Ángel Huepa Pérez, sostuvieron una serie de 

reuniones con la finalidad de poder llegar a un acuerdo y garantizar la prestación de los servicios en la zona, sin 

embargo, no lograron concretarlo. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/mario_riestra_propone_una_solucion_a_la_disputa_entre_puebla_y_cholula  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
P.ONLINE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sospechan-que-lider-de-agua-santa-estaria-vinculado-a-asesinos-snuff_id_4682.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sospechan-que-lider-de-agua-santa-estaria-vinculado-a-asesinos-snuff_id_4682.html
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29183:condiciona-el-snsp-recursos-para-seguridad-al-estado-y-los-municipios&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29183:condiciona-el-snsp-recursos-para-seguridad-al-estado-y-los-municipios&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29182:crece-28-incidencia-delictiva-federal-en-puebla-según-la-pgr&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29182:crece-28-incidencia-delictiva-federal-en-puebla-según-la-pgr&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/mario_riestra_propone_una_solucion_a_la_disputa_entre_puebla_y_cholula
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 Antorcha Campesina marcha para exigir servicios públicos  
Para solicitar servicios básicos como drenaje, pavimentación, agua potable y alumbrado público en 62 colonias, el 
Movimiento Antorcha Campesina (AC) tomó las calles del Centro Histórico de Puebla. La marcha comenzó en el 
Paseo Bravo y Reforma en donde Adrián González Ortega, líder del comercio de AC agregó otra petición para que 
el ayuntamiento capitalino les regrese los permisos para vender en la vía pública. Pasaron frente al Congreso del 

Estado y después hicieron escala en la Secretaría de Gobernación municipal, ahí fueron recibidos por  el director 
de Concertación Política de la Secretaría de Gobernación municipal, Jorge Cruz Lepe. (Ana de la Fuente)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23141:antorcha-campesina-
marcha-para-exigir-servicios-públicos&Itemid=125 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El PAN considera como necesario un nuevo decreto para límites con San Andrés Cholula. 
 Mil antorchistas marcharon  y piden servicios en 60 colonias. 

 Hubo un flamazo en el restaurante la Florecita en al 3 sur y Reforma. 
 El DIF municipal dará un mes de exámenes de mama sin costo dentro de las celebraciones  por la mujer. 

 
 

 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 A nivel municipal, pese a los avances que han logrado las mujeres aún hay muchos pendientes dijo Liliana 

Ortiz de Rivera.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Antorchistas ponen de cabeza el Centro Histórico, exigen servicios públicos para 62 colonias y piden 

espacios de venta en el Centro Histórico.   
 El edil Eduardo Rivera se encuentra en Chicago y se encontró con Michel Bloomberg, para intercambiar 

ideas en cuanto a tareas de gobierno. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Protección Civil Municipal recomendó tomar acciones para prevenir daños por altas temperaturas. 

 Aumentan más de 600 por ciento la realización de mastografías en la ciudad poblana. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23141:antorcha-campesina-marcha-para-exigir-servicios-públicos&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23141:antorcha-campesina-marcha-para-exigir-servicios-públicos&Itemid=125
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 El DIF informa que crece la mortandad por cáncer de mama del 14 al 16%, ayer hubo una jornada de 
atención a la mujeres en el Paseo Bravo.  

 La Canirac espera un crecimiento del 6 por ciento de la economía durante este año 
 Ayer se manifestaron los ―antorchos‖ en el zócalo y los habitantes de Santa Clara Ocoyucan cerraron la 

autopista a Atlixco por una hora.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera realiza una gira de trabajo por Estado Unidos en donde 

asistió a una mesa de alcaldes que promueve la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico, 
a través de un comunicado  se da a conocer que el alcalde se reunió con el cónsul de México en Chicago y 
con el alcalde de Nueva York con quien trato temas de colaboración para los festejos del 5 de Mayo. 

 Más de 3 mil individuos desquiciaron por más de 5 horas la vialidad en el centro histórico y varios puntos 
de la ciudad, los inconformes marcharon para exigir soluciones  a sus demandas   de obra en el norte y sur 
de la ciudad. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El presidente municipal de San Andrés Cholula  se pronuncio a favor de ampliar el horario de cierre de 
bares y antros, peor no coincide con la hora que propuso el Ayuntamiento de la Capital. 

 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Mujeres interponen quejas en derechos humanos en 2011 contra policías ministeriales y policías 
municipales.  

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Reaparece Eliseo Zayas; culpa a terceros por crisis en Acatzingo 
Al reaparecer públicamente en un evento oficial de entrega de recursos federales en Casa Puebla, Eliseo Zayas 
Jean, alcalde de Acatzingo, negó que vaya a renunciar a su cargo y acusó parcialidad en el actuar de la Secretaría 
General de Gobierno, encabezada por Fernando Manzanilla Prieto, porque no ha generado las condiciones 
adecuadas de su regreso a las oficinas del Ayuntamiento. Culpó también a una parte del grupo de regidores por 
tratar de perjudicarlo al inclinarse a favor de familiares de la persona asesinada por un elemento de seguridad a 
su cargo, por lo que anticipó denuncias penales "contra quienes resulten responsables", sentenció. (Marco A. 

Mirón/Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2460498.htm 
 

 
 
HERALDO  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2460498.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Manzanilla me pidió que me ausentara: Eliseo Zayas 
De actuar parcialmente acusó el edil de Acatzingo, Braulio Eliseo Zayas Jaen, a Fernando Manzanilla Prieto, 
secretario General de Gobierno y a Mario Rincón, subsecretario de Asuntos Políticos de la dependencia.  A decir 
del presidente, ambos funcionarios le solicitaron después del asesinato de César Natanael Maceda Torres, que se 
ausentara del municipio para evitar que aumentará el enojo de la población y también por seguridad propia.  

Acusó que el encargado de la política interna pretende quitarlo de su puesto, pretendiendo aplicar el artículo 52 
de la Ley Orgánica Municipal, en su inciso "E", refiere que las faltas temporales del edil por más de 30 días serán 
cubiertas por su suplente y a falta de éste por el regidor de Gobernación, Justicia y Seguridad Pública, o por el 
que presida dicha comisión.  (Patricia Gutiérrez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43696:manzanilla-me-

pidio-que-me-ausentara-eliseo-zayas&catid=53:portada   

 
 
HERALDO  

 Piden respetar horarios de recolección de basura San Pedro Cholula 
Con el propósito de mejorar el servicio de recolección de basura en el primer cuadro de la ciudad, el ayuntamiento 
hace un llamado a los vecinos a que respeten y cumplan con los horarios establecidos para sacar sus desechos a 
la puerta de sus casas, pues el trabajo de la empresa concesionaria Orbe Ambiental es nocturno. La Dirección de 
Servicios Públicos Municipales emitió un comunicado a los vecinos de las calles 12 a la 17 Oriente-Poniente y de la 

Calzada Guadalupe, hasta los límites con el municipio de San Andrés Cholula, en el que se recuerda que el horario 
para sacar la basura es de 8:00 a 9:00 de la noche. De tal forma que los camiones recolectores puedan hacer su 
trabajo después de esa hora, así como el barrido de las calles y a las 6:00 de la mañana del día siguiente la 
ciudad esté completamente limpia. (Agencias) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43714:piden-respetar-
horarios-de-recoleccion-de-basura-san-pedro-cholula&catid=57:regionales&Itemid=123  

 
HERALDO  

 Prevén elecciones tranquilas en el SETEP  
El Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP) no prevé conflictos políticos entre los 
trabajadores durante el día de la jornada electoral de la Secretaría General, 20 de abril, reveló el líder Armando 
García Avendaño.  Recordó que los dos aspirantes al cargo, solamente tienen tres semanas más para realizar 

campaña y llegar al 20 de abril en las mejores condiciones, porque antes de la fecha de los comicios internos, el 
magisterio nacional entra en un periodo de vacaciones, pero también las campañas tienen que concluir unos días 
antes de la elección.  (Alejandra Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43704:preven-
elecciones-tranquilas-en-el-setep&catid=63:educacion&Itemid=128   
 

 
 

SINTESIS 

 Avala CCE línea de crédito de Banobras al gobierno  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez calificó como positivo el 
que el Congreso local haya aprobado la línea de crédito por 800 millones de pesos de Banobras, sin embargo, 
consideró que debe incluirse proyectos para el sector productivo como un parque industrial. En entrevista, el líder 
empresarial otorgó el beneficio de la duda para que esta nueva deuda no comprometa recursos de futuras 
administraciones sino que se pague antes de que termine el sexenio vigente. Además, opinó que viendo de 
manera pragmática el reestructurar la deuda como lo propuso el gobernador Rafael Moreno Valle es algo bueno, 

pues se ayudaría a disminuir los flujos del pasivo. (Irene Díaz)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Pide alcalde de Acatzingo imparcialidad en la indagatoria  
El presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, acusó al secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto y al subsecretario Mario Rincón, de actuar de forma parcial para resolver el conflicto que existe 
en este municipio, donde un joven perdió la vida en una trifulca y se presume que el edil pudo estar involucrado. 
Entrevistado en Casa Puebla, el alcalde panista quien es investigado por la Procuraduría General de Justicia del 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43696:manzanilla-me-pidio-que-me-ausentara-eliseo-zayas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43696:manzanilla-me-pidio-que-me-ausentara-eliseo-zayas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43714:piden-respetar-horarios-de-recoleccion-de-basura-san-pedro-cholula&catid=57:regionales&Itemid=123
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43714:piden-respetar-horarios-de-recoleccion-de-basura-san-pedro-cholula&catid=57:regionales&Itemid=123
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43704:preven-elecciones-tranquilas-en-el-setep&catid=63:educacion&Itemid=128
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43704:preven-elecciones-tranquilas-en-el-setep&catid=63:educacion&Itemid=128
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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estado (PGJ), reprochó que desde le Secretaría General de Gobierno (SGG) le hayan ordenado cerrar la 
presidencia municipal y no regresar ―por cuestión de seguridad‖ hasta solucionar el problema. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Auguran derrota del PRI en el distrito 16 
Priistas del Distrito 16 tanto del valle como de la Sierra Negra manifestaron su inconformidad por la imposición 

del candidato a la Diputación Federal, Lisandro Arístides Campos Córdova, aseguran que con dicho nombramiento 
tricolor perderá. Al respecto, Gustavo Pérez Rojas, priista de Zoquitlán en representación de los inconformes 

detalló que el tricolor desechó  todas las propuestas que habían emitido, sin darle oportunidad a los priistas de la 
región a participar en la contienda. Señaló que el candidato impuesto Lisandro Arístides Campos Córdova, 
exalcalde de Tepexi de Rodríguez, pertenece a la organización Antorcha Campesina grupo que no tiene 
simpatizantes como para ser una fuerza real política tanto en el Valle como en la Sierra Negra. (Servando Medina) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/42832-auguran-derrota-del-pri-en-el-distrito-16-   
 

SINTESIS 

 Celebra DIF estatal Día de la Mujer con Feria de Salud  
En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer y dentro del programa Mujeres Sanas, el 
Sistema estatal DIF y la Secretaría de Salud en un esfuerzo conjunto, realizaron una Feria de la Salud para 
garantizar la lucha contra el cáncer de mama, cérvicouterino, la erradicación de la violencia en todas sus 
expresiones, exhortándolas a cuidarse y decidir por su salud. Durante la inauguración, la presidenta del Patronato 
del Sistema estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, destacó su interés de sumarse a esta causa, ya que 
dijo estar convencida que apostarle a la salud de una mujer se refleja en el bienestar de una familia entera. 

(Redacción)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Dan un respiro al edil de Acatzingo 
La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado admitió los oficios para analizar  el caso del municipio de 

Acatzingo, además de una acta de cabildo del pasado 24 de febrero en la que no se habla de la ausencia del edil 
Eliseo Zayas Jaen. Durante la sesión de la comisión los diputados reconocieron que no ha sido comprobada la 
ausencia de 30 días como lo señalaron los habitantes del municipio que están inconformes con Zayas Jaen. El 
presidente de la comisión Juan Carlos Espina Von Roerich declaró que se recibieron los oficios y no se harán 

presunciones sobre si debe o no removerse del cargo al presidente municipal. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91120 

 

 
 
CAMBIO 

 Congreso inicia investigación en contra de edil de Acatzingo 

La Comisión de Gobernación del Congreso local solicitó a la Secretaría General de Gobierno, la Procuraduría 
General de Justicia y al Ayuntamiento de Acatzingo, ―información suficiente y actualizada‖ sobre la situación 
política del municipio, para definir si el Legislativo intervendrá en la solución del conflicto de ingobernabilidad 
desatado desde hace más de un mes, informó Juan Carlos Espina. (Viridiana Lozano Ortiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-vir-congreso-inicia-investigaci-n-en-

contra-de-edil-de-acatzingo.php 

 
CAMBIO 

 Zayas se aferra a su cargo como alcalde de Acatzingo 
Eliseo Zayas Jaén se aferró a permanecer en su cargo como presidente municipal de Acatzingo y aseguró que no 
se ha ausentado de sus responsabilidades, pese a que tiene más de 30 días que no pone un pie en las oficinas de 
la presidencia municipal. Por ello rechazó la intentona de diversos diputados locales y de los regidores de su 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/42832-auguran-derrota-del-pri-en-el-distrito-16-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91120
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-vir-congreso-inicia-investigaci-n-en-contra-de-edil-de-acatzingo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-vir-congreso-inicia-investigaci-n-en-contra-de-edil-de-acatzingo.php
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municipio, quienes pretenden revocar su mandato bajo el argumento del abandono de su cargo. (Yonadad 
Cabrera Cruz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-yon-zayas-se-aferra-a-su-cargo-
como-alcalde-de-acatzingo.php 

 
CAMBIO 

 Justifican fast track de la deuda Morenovallista 
Los coordinadores de los grupos parlamentarios del PRI y PAN justificaron la aprobación fast track de la cobertura 
financiera por 7 millones 250 mil pesos -solicitada por el Ejecutivo- bajo el argumento de que era necesario dar 

―luz verde‖ al empréstito lo antes posible, a fin de acceder de inmediato a los programas que ofrece el Banco 
Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras). Este día la iniciativa será aprobada por el Pleno del Congreso 
local, en la penúltima sesión del Primer Periodo Ordinario. En total el Legislativo tardó 48 en recibir el proyecto, 
analizarlo y aprobarlo en comisiones, y turnarlo al Pleno. (Viridiana Lozano Ortíz / Yonadab Cabrera Cruz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-vir-yon-diputados-justifica-fast-track-
de-la-deuda-morenovallista.php 

 
CAMBIO 

 Dupla de Bartlett se elegirá con una encuesta fast track 
La coalición Movimiento Progresista realizará una encuesta fast track este fin de semana para definir al 
compañero de fórmula de Manuel Bartlett al Senado de la República. El coordinador de la coalición de los partidos 
de izquierda, Manuel Camacho Solís, fue quien ordenó la realización del estudio demoscópico, luego de que el PRD 

y Movimiento Ciudadano (MC) echaran abajo la postulación de Armando Etcheverry. (Yonadab Cabrera Cruz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-yon-dupla-de-bartlett-se-elegir-con-
una-encuesta-fast-track.php 

 
CAMBIO 

 Analizarán si aplican antidoping a estudiantes 
María del Carmen Salvatori, subsecretaria de Educación Superior, reveló que se planea un consenso con la 

comunidad académica para aplicar la recomendación que hiciera la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior (ANUIES) de realizar exámenes antidoping a todos los alumnos. Del mismo 
modo, aseguró que Puebla es un estado que garantiza la excelencia académica, por lo que ha aumentado 20 por 
ciento la matrícula de estudiantes del interior del país. (José Luis Hernández) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-090312-jor-analizar-n-si-aplican-
antidoping-a-estudiantes.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Zayas Jaen dice que no lo pueden destituir y que Manzanilla le pidió ausentarse 
El edil de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, reapareció públicamente ayer en un acto encabezado por el gobernador 
Rafael Moreno Valle, y aseguró que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, le pidió que se 
ausentara de su localidad, pero que ha seguido ejerciendo algunas de sus funciones de forma esporádica. Con ese 
argumento, el alcalde –quien acudió a un acto de entrega de participaciones federales celebrado en la capital 
estatal– advirtió que no puede ser destituido de su cargo porque no lo ha abandonado durante 30 días continuos, 
y que puede demostrar que en el lapso de un mes realizó diversas actividades. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/zayas-jaen-dice-que-no-lo-pueden-destituir-y-que-
manzanilla-le-pidio-ausentarse_id_4684.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Tensa situación se vive en Chilac; pobladores impiden ingreso al palacio a cuatro regidores 
Luego de la reapertura del Palacio Municipal siguen los problemas en este municipio donde un grupo de personas 
hace guardia en la entrada de la presidencia para impedir el acceso de cuatro regidores a los cuales califican 
como traidores y advierten que ya no les dejarán ser parte del ayuntamiento. Este jueves los regidores Jorge 
Hernández Ramírez, de Educación; Gustavo Silvestre Martínez, de Vialidad; María Teresa Cepeda Sánchez, de 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-yon-zayas-se-aferra-a-su-cargo-como-alcalde-de-acatzingo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-yon-zayas-se-aferra-a-su-cargo-como-alcalde-de-acatzingo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-vir-yon-diputados-justifica-fast-track-de-la-deuda-morenovallista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-vir-yon-diputados-justifica-fast-track-de-la-deuda-morenovallista.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-yon-dupla-de-bartlett-se-elegir-con-una-encuesta-fast-track.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-090312-yon-dupla-de-bartlett-se-elegir-con-una-encuesta-fast-track.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-090312-jor-analizar-n-si-aplican-antidoping-a-estudiantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-090312-jor-analizar-n-si-aplican-antidoping-a-estudiantes.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/zayas-jaen-dice-que-no-lo-pueden-destituir-y-que-manzanilla-le-pidio-ausentarse_id_4684.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/zayas-jaen-dice-que-no-lo-pueden-destituir-y-que-manzanilla-le-pidio-ausentarse_id_4684.html
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Hacienda, y Eustacio Rubén Ramírez Martínez, de Nomenclatura, no pudieron entrar al palacio porque quienes 
montan guardia en la puerta se los impidieron. (Elizabeth Rodríguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tensa-situacion-se-vive-en-chilac-pobladores-impiden-
ingreso-al-palacio-a-cuatro-regidores_id_4644.html    
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 La elección de los candidatos no fue consultada a militantes del PRD: Cerezo  
Integrantes de la corriente de Alternativa Democrática Nacional (ADN) del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) impugnará las elecciones internas del partido, pues la elección de candidatos a diputados federales y 

senadores no fue consultada a los militantes. De acuerdo con Elba Cerezo González, secretaria de Relaciones 
Políticas y Alianzas del PRD, existen candidatos que no pasaron por los filtros internos del sol azteca, quienes no 
se inscribieron en el proceso ―y que ahora están muy puestos‖ para obtener una candidatura por un cargo de 
elección popular. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-eleccion-de-los-candidatos-no-fue-consultada-a-
militantes-del-prd-cerezo_id_4650.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Cerrarán líderes del SNTE su gestión con la última negociación con la SEP 
La negociación salarial para este año entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) será concluida antes de las elecciones del 1 de julio entrante, como la última 
acción de los líderes magisteriales en la entidad. Hace unos días el Consejo Nacional del SNTE otorgó una 
prórroga de seis meses a los cargos de secretarios generales Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, de las 

secciones 23 y 51 del SNTE, luego de que su periodo de cuatros años al frente de la organización terminó a 
principios de marzo. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cerraran-lideres-del-snte-su-gestion-con-la-ultima-
negociacion-con-la-sep_id_4656.html    

 

 
 
 

MILENIO  

 Congreso no destituirá a Eliseo; edil reaparece 
El Congreso local no destituirá al alcalde de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaén, ya que antes se tendrá que comprobar 
que el funcionario se ausentó por más de 30 días de su cargo, además de verificar si existe o no una situación de 

ingobernabilidad, aseguró el diputado Juan Carlos Espina von Roerich. Como presidente de la Comisión de 

Gobernación, precisó que la primera acción que hará el Legislativo es solicitar reportes de parte de los titulares de 
la Secretaría General del Gobierno (SGG) y de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), así como del 
ayuntamiento de Acatzingo. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9126045  
 
MILENIO  

 No pienso endeudar al estado, dice RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle defendió que la iniciativa enviada al Congreso local para ampliar las 
posibilidades de financiamiento en el estado por un techo de hasta 7 mil 250 millones de pesos, tiene como 

objetivo sustituir la deuda que heredó la administración marinista por otra con mejores condiciones. Planteó que 
con la reestructuración de la deuda estatal, lo que se busca es que el pasivo de la entidad continúe en los 9 mil 68 
millones de pesos que heredó de la administración anterior, pero con instrumentos que no pongan en garantía las 
participaciones del Estado y que brinden un mayor periodo de gracia para pagar. (Tonatihu Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9126048    
 

MILENIO  

 Pagará el Soapap deuda a Banobras 
Como resultado del plan de austeridad aplicado por el gobierno estatal, el Sistema Operador de los Servicios de 

Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (Soapap) logrará por primera vez pagar, a mediados del 
presente ejercicio, lo correspondiente al capital del préstamo otorgado por el Banco Nacional de Obras y Servicios 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tensa-situacion-se-vive-en-chilac-pobladores-impiden-ingreso-al-palacio-a-cuatro-regidores_id_4644.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tensa-situacion-se-vive-en-chilac-pobladores-impiden-ingreso-al-palacio-a-cuatro-regidores_id_4644.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-eleccion-de-los-candidatos-no-fue-consultada-a-militantes-del-prd-cerezo_id_4650.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-eleccion-de-los-candidatos-no-fue-consultada-a-militantes-del-prd-cerezo_id_4650.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cerraran-lideres-del-snte-su-gestion-con-la-ultima-negociacion-con-la-sep_id_4656.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cerraran-lideres-del-snte-su-gestion-con-la-ultima-negociacion-con-la-sep_id_4656.html
http://impreso.milenio.com/node/9126045
http://impreso.milenio.com/node/9126048
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Públicos (Banobras). El director general del organismo, Manuel Urquiza Estrada, informó que este logro es 
resultado del buen manejo de recursos humanos, económicos y materiales, lo que permitirá dar sustento a la 
operación de las 4 macro plantas de tratamiento de aguas residuales. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9126053  
 

MILENIO  

 Suman 203 casos de influenza 
Con 203 casos confirmados por influenza en todas sus variantes y 11 defunciones, Puebla ocupa el sexto lugar 

nacional con mayor número de personas infectadas a través de este virus, según se desprende del informe del 

Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud federal, actualizado al 2 de marzo. El 97 
por ciento de los casos detectados con influenza corresponden al tipo AH1N1, es decir 198 registros de los 203 
contabilizados durante el primer bimestre de 2012. Entre el primero de enero y el 1 de marzo suman además 10 
fallecimientos por el virus de influenza AH1N1, situación que coloca al estado en la sexta posición nacional con 
mayor número de casos. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9126050  

 
MILENIO  

 Para ahorrar unirán IPJ e Inpode a la SEP: Manzanilla 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confirmó que la propuesta para adherir el Instituto 
Poblano de la Juventud (IPJ) y el Instituto Poblano del Deporte (Inpode) a la Secretaría de Educación Pública, es 
parte de las medidas para adelgazar la estructura burocrática de la administración estatal. ―Se considera que es 
una forma en la que podemos ahorrar recursos: en lugar de tener dos administrativos, tenemos uno; en lugar de 

tener dos o tres jurídicos, se tiene uno; en lugar de tener áreas que dan servicios cuando son autónomos, pues 
entonces podemos ir reduciendo el número de gente en estas funciones‖, explicó en entrevista. (Tonitihu Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9126054    

 
MILENIO  

 El pago debe estar garantizado este sexenio 
La aprobación de la línea de crédito por un monto de 7 mil 250 millones de pesos debe garantizar que los 

recursos se pagarán durante este sexenio para evitar que el estado contraiga una deuda a pagar a 20 años, 
declaró José Juan Espinosa Torres. Espinosa Torres adelantó que se reservará su voto durante la sesión de este 
día, en la cual se prevé que los diputados aprueben la petición de Moreno Valle. Señaló que su decisión se debe a 
que no estuvo en la reunión con el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Finanzas. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9126049   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Justifica Moreno Valle ampliación de créditos por 7 mil 250 millones  
El gobernador Rafael Moreno Valle justificó la ampliación de créditos que solicitó al Congreso local por un máximo 
de 7 mil 250 millones de pesos. La solicitud se hace en un año en el que el presupuesto asignado por la 
federación a la entidad para 2012, es el más alto en su historia, por un monto de 57 mil 300 millones de pesos. 
Asimismo se lleva a cabo tras la advertencia de las calificadoras crediticias Fitch, Standard & Poor’s y Moody’s 
sobre los riesgos que generaría un posible incremento de pasivos para el gobierno de Puebla. (Jesse Brena)  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29178:justifica-moreno-valle-
ampliaci%C3%B3n-de-cr%C3%A9ditos-por-7-mil-250-millones&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Solicita Amozoc al Congreso defina la zona limítrofe con Puebla 
La presidenta municipal de Amozoc, Rosa Elva De Ita Marín, aseguró que a causa del conflicto de límites existente 
con el municipio de Puebla su administración deja de recaudar más de tres millones de pesos por concepto de 
predial y derechos en la colonia Margarita y Casa Blanca. Por ello solicitó al Congreso local su intervención para 
que se respeten los acuerdos de 1962, pues aseguró que en esas dos colonias cobra el municipio de Puebla, 

cuando debería de ser en Amozoc, ―aunque los dos (municipios) prestamos servicios, solicitamos que se dé una 
solución para que no salgan afectados los vecinos‖. (Jesse Brena)  

http://impreso.milenio.com/node/9126053
http://impreso.milenio.com/node/9126050
http://impreso.milenio.com/node/9126054
http://impreso.milenio.com/node/9126049
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29178:justifica-moreno-valle-ampliaci%C3%B3n-de-cr%C3%A9ditos-por-7-mil-250-millones&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29178:justifica-moreno-valle-ampliaci%C3%B3n-de-cr%C3%A9ditos-por-7-mil-250-millones&Itemid=332
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http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29168:solicita-amozoc-al-congreso-defina-la-
zona-lim%C3%ADtrofe-con-puebla&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Castigo para Marín y Bartlett por corruptos, pide el PAN en San Lázaro  
Castigo para los ex gobernadores de Puebla, Mario Marín Torres y Manuel Bartlett Díaz, ―por corruptos‖, exigieron 
desde la máxima tribuna legislativa del país diputados del Partido Acción Nacional, quienes recalcaron que los ex 
mandatarios poblanos son símbolo de la corrupción y por lo tanto merecen ser castigados. Durante el debate que 
sostuvieron las diferentes fracciones parlamentarias representadas en la Cámara baja, en torno al uso de los 

recursos federales en  programas sociales, el legislador priísta, Felipe Solís Acero, acusó al presidente Felipe 

Calderón de haber mostrado ―de manera reiterada, contumaz, casi obsesiva, insistir una y otra vez en hacer uso 
de los recursos públicos y políticos… para influir en el proceso electoral‖ que se avecina. (Alfredo Plascencia)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29174:castigo-para-marín-y-bartlett-por-
corruptos-pide-el-pan-en-san-lázaro&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso solicitará informe sobre ingobernabilidad en Acatzingo 
El Congreso del Estado solicitará un informe detallado a la Secretaría General de Gobierno y a la Procuraduría 
General de Justicia sobre la situación de ingobernabilidad que priva en el municipio de Acatzingo. Posterior a ello 
determinarán si se inicia un procedimiento de revocación del mandato al alcalde del lugar, Eliseo Zayas Jaén. Tras 

sesionar la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del legislativo local su presidente, Juan Carlos 
Espina Von Roehrich, dijo que esperaran a conocer la información oficial del tema para definir cuál será el rumbo 
que tomarán las acciones que pueda emprender el Congreso. (Julio Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_solicitara_informe_sobre_ingobernabilidad_en_acatzingo  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno del Estado entrega mil 136 mdp a municipios 
Este jueves el Gobierno del Estado de Puebla entregó mil 136 millones de pesos como parte de las participaciones 
y aportaciones del año 2012, a los 217 municipios de la entidad, recursos de los ramos 28 y 33. En el acto 

presidido por el gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, el mandatario llamó a los alcaldes poblanos a 
optimizar el dinero que la federación destina para el desarrollo de los municipios y señaló que en su 
administración no se retendrán recursos legítimos de los municipios por criterios políticos, como se hacía en otros 

gobiernos.  (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_entrega_mil_136_mdp_a_municipios  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Fusión de organismos generará menos gastos; Manzanilla Prieto 
El Secretario General de Gobernación, Fernando Manzanilla Prieto, dijo que los organismos como el Instituto 
Poblano del Deporte, así como el instituto Poblano de la Juventud no desaparecerán, sino que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), los absorberá para reducir gastos. Añadió que con ello los recursos podrán ahorrarse, en 
el sentido de que en lugar de tener a tres personas realizando la misma labor solo se tendrá a una que realizará 

el trabajo de las tres dependencias ―Se considera que es una forma donde podemos ahorrar recursos por ejemplo, 
en lugar de tener dos administrativos, se tiene uno; en lugar de tener dos jurídicos se tiene uno. Con esto 
podemos ir reduciendo el número de gente en estas funciones‖, detalló. (Cristobal Lobato)  
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso pide a SGG y PGJ explique el estado que guarda Acatzingo 
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, solicitó información del estado 
que guarda la seguridad, el clima político y la seguridad en el municipio de Acatzingo, aunque el tema de la 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29168:solicita-amozoc-al-congreso-defina-la-zona-lim%C3%ADtrofe-con-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29168:solicita-amozoc-al-congreso-defina-la-zona-lim%C3%ADtrofe-con-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29174:castigo-para-marín-y-bartlett-por-corruptos-pide-el-pan-en-san-lázaro&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29174:castigo-para-marín-y-bartlett-por-corruptos-pide-el-pan-en-san-lázaro&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_solicitara_informe_sobre_ingobernabilidad_en_acatzingo
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_entrega_mil_136_mdp_a_municipios
http://www.contraparteinformativa.com/
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destitución por parte del Congreso Local no está en la mesa de la discusión, pues la Comisión dijo no tener 
ninguna solicitud de revocación del mandato, informó el diputado Juan Carlos Espina Von Roerich. Agregó que en 
este momento no se puede entrar al fondo "hasta que ya tengamos toda la información brindada de manera 
oficial por la Secretaría General de Gobierno (SGG), la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y el ayuntamiento 
de Acatzingo, para así valorar sí amerita y acredita una decisión del Congreso del Estado de Puebla". (José Luis 

Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Congreso-pide-a-SGG-y-PGJ-
explique-el-estado-que-guarda-Acatzingo&id_noticia=42122  
 

  
 
P.ONLINE 

 Pleno del Congreso sesionará este viernes para autorizar crédito a RMV  
Las líneas de crédito por 7 mil 500 millones que solicitó el gobernador del Estado, serán aprobadas por el 
Congreso Local durante la sesión convocada para este viernes, apenas tres días después de recibir la iniciativa. Lo 
anterior fue dado a conocer el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el priísta José Luis 

Márquez Martínez, quien de paso rechazó que la premura en la aprobación se deba a un sometimiento ante el 
gobernador Rafael Moreno Valle. Por su parte, el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, 
se quejó porque no fue incluido en la reunión que sostuvieron la noche del miércoles las Comisiones de 
Presupuesto y Hacienda, donde avalaron el dictamen que se presentará este viernes ante el Pleno. (Ana de la 
Fuente)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23140:congreso-sesionará-este-

viernes-para-avalar-crédito-a-rmv&Itemid=127 

 
 
P.ONLINE 

 SCT destinará 3 mil 300 millones a Puebla en 2012 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) invertirá alrededor de 3 mil 300 millones de pesos durante 
este año en Puebla, informó el delegado de la dependencia, Roberto Grajales Espina. Previo al arranque de la 
construcción del tramo C en el anillo Periférico Ecológico, explicó que alrededor de mil 800 millones corresponden 
a una partida adicional anunciada por el presidente Felipe Calderón. El resto se destinará a diversos a proyectos 
como el Periférico Ecológico, cuyo tramo C requiere 95.5 millones de pesos y su recta final, el Distribuidor 9, 

cerca de 190 millones más. Para la ampliación de la carretera federal Atlixco-Izúcar de Matamoros, se tiene una 
partida de 100 millones, al igual que para el ramal de la carretera a Ciudad Serdán. (Ana de la Fuente)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23139:sct-destinará-3-mil-300-

millones-a-puebla-en-2012&Itemid=126 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 

EL UNIVERSAL   

 Mamás no cejan pese a desdén en el MP 
Durante 24 horas, Silvia pasó de madre a detective improvisada, cuando encontró su casa, en la delegación 
Coyoacán, vacía. Su hija Vania, de 13 años, había desaparecido sin dejar rastro. Su única pista era el nombre de un 
joven de aproximadamente 25 años, quien días antes se había presentado a su casa a pedir permiso para salir con 

su hija. Era el 5 de abril de 2011 y la madre acudió a la sede de la Procuraduría General de Justicia del DF para 
reportar la desaparición de su hija. Al mostrar la única prueba que tenía, le respondieron que, si ella conocía al 
responsable, fuera a ubicarlo. (Evangelina Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38981.html  

 

 
EL UNIVERSAL   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Congreso-pide-a-SGG-y-PGJ-explique-el-estado-que-guarda-Acatzingo&id_noticia=42122
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Congreso-pide-a-SGG-y-PGJ-explique-el-estado-que-guarda-Acatzingo&id_noticia=42122
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23140:congreso-sesionará-este-viernes-para-avalar-crédito-a-rmv&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23140:congreso-sesionará-este-viernes-para-avalar-crédito-a-rmv&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23139:sct-destinará-3-mil-300-millones-a-puebla-en-2012&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23139:sct-destinará-3-mil-300-millones-a-puebla-en-2012&Itemid=126
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38981.html
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 Asesinan a cuatro estudiantes en Cuernavaca  
La violencia que registra Morelos por la lucha que libran los cárteles de la droga escaló con el hallazgo de los 
cadáveres de cuatro jóvenes —entre ellos un adolescente de 14 años— que fueron desmembrados. Uno de los 
fallecidos era estudiante hasta el año pasado en la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) y los otros tres 
eran alumnos del CECATIS número 44, según reportes aportados por los familiares al Ministerio Público. El 

cuádruple homicidio ocurre justo a un año de que células del cártel de los Beltrán Leyva dieran muerte a siete 
jóvenes, cuyos cuerpos fueron abandonados en el interior de un auto. (Justino Miranda) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38982.html  

 
 
EL UNIVERSAL   

 Ya está en México el "papamóvil" 
El papamóvil que utilizará el Papa Benedicto XVI durante su visita al estado de Guanajuato fue traído a México el 
pasado fin de semana y es cuidado por el Estado Mayor Presidencial (EMP). La unidad será utilizada por el Pontífice 
durante sus traslados entre las ciudades de Guanajuato, León y Silao y en el cual realizará un recorrido de 34 
kilómetros, uno de los más largos que ha hecho en visitas a diferentes países, dijo el encargado de la logística, 
Roberto Delgado. Este traslado de 34 kilómetros que será del aeropuerto del Bajío a la casa donde pernoctará, en el 
Colegio Miraflores de León, tendrá 68 kilómetros de valla, pues habrá una de cada lado por donde pase el vehículo 

blindado de unas cinco toneladas y que será conducido por un elemento del EMP y participarán más de 45 mil 
voluntarios para controlar la valla. (Julián Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38983.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La guerra de las encuestas 
Ante la proximidad del arranque de las campañas presidenciales, las encuestas toman un papel preponderante 
para entender la complejidad del proceso electoral. 
Cada uno de los tres candidatos reales a gobernar este país tiene su encuestadora de cabecera, lo cual les 
permite conocer las verdaderas posibilidades de triunfo y las estrategias a implementar conforme se acerque el 
1 de julio. 

Salvo casos de excepción, todos los candidatos exigen a sus propias casas encuestadoras números reales 

porque de ellos depende abrir la puerta de Los Pinos. 
Pero más allá de las encuestadoras de cabecera existen otras empresas dedicadas a la realización de estas 
mediciones por cuenta propia y por encargo de algún medio de comunicación. 
Nacionalmente existen infinidad de empresas dedicadas a las mediciones preelectorales, por lo que es muy 
importante reconocer a las que están respaldadas de un verdadero prestigio. 
En el medio político son reconocidas —unas más, otras menos— por su seriedad: Consulta Mitofsky, BGC 

(Excelsior), Parametría (OEM), Reforma, ISA, Buendía (El Universal), Abundis (TV Azteca), IPSOS, Covarrubias 
y en un renglón especial María de las Heras y Mercaei, que trabajan para el PRI y el PAN respectivamente. 
No obstante, pese a la seriedad que pudiera respaldarlas, en días pasados se dieron a conocer dos estudios con 
resultados totalmente distintos. 
La semana anterior, provocó una verdadera tormenta la encuesta de la empresa GEA-ISA publicada en la 
primera plana de Milenio, en donde la diferencia entre Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota era de siete 

puntos. 

El lunes pasado, el periódico Excelsior presentó el estudio demoscópico de la empresa BGC, en el cual la 
diferencia entre ambos es de 20 puntos en favor del priista. 
Ante tales diferencias entre dos ―prestigiadas‖ encuestadoras, la única razón lógica que podría encontrarse es 
que cada una tuviera marcados intereses entre los dos candidatos. 
Y esa fue la lectura que predominó entre quienes leyeron las primeras planas de esos diarios. 
Tras esta desproporción, resulta mucho más interesante recurrir al estudio comparativo que realizó Consulta 

Mitofsky, el cual se puede consultar en su portal de internet y en donde tomó en cuenta a diversas 
encuestadoras para presentar un promedio general. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38982.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38983.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Marzo de 2012 

 
 

 18 

Partiendo de las últimas encuestas de la mayoría de las encuestadoras, el promedio de preferencia efectiva es 
de más de 20 puntos entre Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota. 
Y para evitar celebraciones o descalificaciones a priori, los invito a consultar a fondo los comparativos que 
realizó Consulta Mitofsky, en consulta.mx y así fijar su propio criterio al respecto. 
Por lo pronto, las tendencias parecen favorecer al candidato tricolor. 

Ya se verá. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1052 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El desencanto bartlista 
Aun no empieza la campaña del exgobernador Manuel Bartlett Díaz hacia el Senado de la República, y ya 
comienza a presentarse un desencanto por parte de sus seguidores, que ven que no hay recursos económicos 
para apoyar al exmandatario. 

Y es que ese es el hándicap en contra que enfrentará no solo el exgobernador de Puebla, sino también los 
candidatos del PRI a la senaduría, Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós, quienes piensan que el CEN y 
Peña Nieto fondearán el costo de la campaña desde México. Ajá. 
Los que sí contarán con todos los recursos a su alcance serán los candidatos de la estructura gubernamental 
del PAN y del Panal, Javier Lozano Alarcón, Augusta Valentina Díaz de Rivera, Víctor Hugo Islas Hernández y 
Enoé González Cabrera, respectivamente, ya que serán ―apachados‖ por el gobierno federal y el estatal. 
Pero volviendo al tema del exgobernador Manuel Bartlett, varios de su coequiperos ya se empiezan a 

desilusionar y hasta arrepentirse de haber dejado las filas del PRI y del peñismo, para arrojarse a los brazos de 
la izquierda en donde simple y sencillamente no hay recursos, ni quien quiera financiar la campaña. 

De este modo, algunos piensan en abandonar el barco y eso que aun no inicia la campaña. El exgobernador es 
un activo muy importante para el perredismo, pero sin recursos para hacer una campaña digna, difícilmente le 
alcanzará para competir con panistas, priistas y panalistas, quienes a diferencia de la coalición de izquierda 
tendrán recursos para luchar por todos los rincones de la entidad. 
Hoy por hoy, el tema económico es fundamental para una campaña electoral y entre los simpatizantes del 

exgobernador hay molestia porque los fondos simple y sencillamente no fluyen como ellos esperaban. 
Manzanilla va con todo 
Quien desde este 2012 comenzó a trabajar con todo con miras a 2013 es el secretario general de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto, pues intensificó sus giras de trabajo por Puebla capital y su zona conurbada. 
Tan solo el día de ayer estuvo presente en dos juntas auxiliares de la ciudad, con lo cual deja en claro que 
quiere convertirse en el sucesor de Eduardo Rivera Pérez. 

Por si fuera poco, el secretario general de Gobierno se ha reunido con militantes del Partido Acción Nacional 
(PAN), instituto político por el cual se infiere podría buscar la candidatura a la alcaldía, aunque aun es 

prematuro hablar sobre ese tema, ya que muchas cosas dependerán de lo que pase en la próxima elección 
federal. 
Manzanilla Prieto es un hombre hábil, aunque siempre ha figurado en un segundo plano como el poder detrás 
del trono, la mano que mece la cuna, pero ahora poco a poco ha alcanzado un protagonismo importante que le 
sirve para entrar a la puja por la alcaldía y posteriormente para Casa Puebla. El ―delfín‖ del morenovallismo 

está más que activo y dispuesto a comenzar a trabajar y construir a futuro; por supuesto, con el visto bueno 
de quien toma las decisiones en el estado. 
La historia marca que los últimos ―delfines‖ no han sido muy afortunados en su lucha por el poder. 
A José Luis Flores, el ―delfín‖ del bartlismo, Melquiades Morales Flores lo destrozó y con el los sueños del grupo 
en el poder por perpetuarse al menos 18 años; Germán Sierra y el propio Rafael Moreno Valle, sufrieron en 
carne propia la misma historia en 2004, cuando tuvieron que hacerse a un lado ante Mario Marín Torres, y con 
Javier López Zavala de todos es conocida su suerte. 

Manzanilla busca ser el hombre que rompa con la historia de fracasos de los ―delfines‖, solo el tiempo dirá si 
pudo con la maldición o también se quedará en el camino, por lo pronto en el mediano plazo lo que deberá de 

resolver es por qué partido lo intentará, aunque tal vez para ese tiempo también sean una realidad las 
candidaturas ciudadanas. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1050 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Delincuencia organizada en Chiautempan 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1052
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1050
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En las próximas horas la Procuraduría General de Justicia (PGJ) va a detallar la detención del director de la 
Policía Municipal de Santa Ana Chiautempan, de un oficial y de un regidor que formaban parte de una banda 
dedicada al secuestro. Durante las últimas horas los presuntos implicados rindieron declaración ante el 
Ministerio Público. 
Ivanna, historias brutales 

Cuando Ivanna nació su médico le detectó una distrofia muscular, que no es otra cosa que un trastorno 
genético hereditario que debilita los músculos que ayudan al cuerpo a moverse. Tenía 4 años de edad cuando 
murió por circunstancias aún desconocidas, cuando se encontraba en el interior de una camioneta blanca VW, 
modelo 2011, con placas TXF-192 bajo el cuidado de su madre Alejandra Rochi Mizcli de 33 años, quien se 
encuentra internada en el Hospital Betania por intento de suicidio. 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) mantiene bajo absoluto sigilo los detalles de la investigación de 
muerte de la pequeña, de la que se especula murió asfixiada con una bolsa de plástico, o como consecuencia 

de bronco aspiración, o por presuntas inyecciones que contenían algún tipo de calmante o droga. 
El padre de la menor, Manuel Piñeiro Arce, empleado de la Volkswagen y además propietario de un gimnasio, 
ha caído en diversas contradicciones. Dijo primero que llegó donde se encontraba su esposa y su hija —en calle 
Libertad y bulevar Valsequillo, de la colonia El Arenal— porque una persona descubrió la camioneta y a unos 
centímetros el teléfono celular de Alejandra, con el que pudo comunicarse. 
Éste mismo, asegura que su hija murió por una ―circunstancia natural‖ porque a él le consta que la niña 
siempre tenía flemas y que éstas pudieron haberla asfixiado, pero se olvida que él llamó al CERI (Centro de 

Emergencia y Respuesta Inmediata), donde dice que su mujer —Alejandra— le llamó a su celular diciéndole 
que iba a encontrar muerta a su familia dentro de la camioneta. 
El desenlace del caso de lo que le pasó a Ivanna está en manos de la medicina forense. 
Con la actitud del padre de la niña es difícil pensar que no esté tratando de encubrir a su esposa, por lo que 

forma parte de los investigados. 
En el caso de Alejandra Rochi, empleada del área administrativa del Colegio Humboldt, tendría que recuperar el 

sentido para que explique lo ocurrido. 
Una solicitud de divorcio pudiera haber sido lo que la llevó a intentar quitarse la vida y presuntamente asesinar 
a su hija. 
Nadie espera que Ivanna haya sido asesinada porque les estorbaba. 
Cloaca con color a Normatividad Comercial 
En la pasada entrega le comenté lo importante que sería la ampliación de horarios para negocios de ―giros 
negros‖ se acabarían las corruptelas que salen desde Normatividad Comercial y que significan muchos miles y 

miles de pesos que van a parar a bolsillos de funcionarios de todos los niveles y no faltó quien hiciera eco a 
este comentario. 
Usted debe de recordar a Francisco Díaz Maldonado ―Paquito‖, dueño del ―antro‖ Águila o Sol, que en 
circunstancias aún no claras fue ejecutado. Este hombre dejó su negocio como herencia a su esposa, pero no 

alcanzó a decirle que su negocio carecía de licencia de uso de suelo y funcionamiento, por lo mismo tenía que 
pagar como extorsión la suma de 10 mil pesos mensuales. 
Su esposa y ahora viuda, al carecer del conocimiento de cómo operan este tipo de negocios, ahora quienes la 

visitan, con toda la representatividad de Normatividad Comercial, le aumentaron la cuota y le dijeron que 
―siempre les daban 20 mil al mes‖, lo que a todas dudas es un abuso y es un caso de latrocinio a una mujer 
que de la noche a la mañana perdió al jefe de familia. 
Otras historias similares se tienden en el funcionamiento de negocios que operan bajo las sombras de la noche, 
muchas que en este espacio le daremos detalles, sobre todo las estafas entre los mismos propietarios de estos 
negocios, los que se acusan mutuamente para quedarse con su clientela, los que dicen estar ―bien parados‖ 

con inspectores, funcionarios, periodistas y los despojan de cuotas que van a parar a sus bolsillos. 
El correo de los muertos… 
SOS en el Cereso de Cholula 
“Recurrimos a usted, somos un grupo de familiares de internos del Cereso de San Pedro Cholula que 
necesitamos su apoyo porque ni la Dirección General de Centros ni la presidenta Dolores Parra, ponen orden en 

este centro, ya que se siguen cometiendo toda clase de atrocidades y el director ya retornó al negocio de las 
tiendas, televisores y todo lo que genere dinero y es totalmente comprobable si la autoridad preguntara a la 

población. 
”El Cereso de Cholula se encuentra en una situación precaria por falta de medicamentos, alimentos, y nosotros 
vivimos sin trabajo. La corrupción y la ineptitud es tal que lo único que se va a provocar en un enfrentamiento, 
y ya le echaron la culpa a nuestros internos. Ojalá y usted pueda apoyarnos a que la autoridad tome cartas en 
el asunto. 
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”O es que quieren más fugas, más problemas.” 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1051 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El muerto de Acatzingo, una leyenda negra de campaña 

La necedad del PAN y del gobierno estatal por retener al alcalde panista de Acatzingo, Eliseo Zayas, podría 
ocasionarles problemas inimaginables si sus adversarios toman el caso como misil de campaña. Una 
muerte endosada a la administración municipal y directamente al edil en funciones, emanado de las filas de 
Acción Nacional, no es poca cosa. 
Y en campaña se vale echar mano de todo, absolutamente de todo, hete ahí los casos deHumberto Aguilar 
Coronado, Mario Marín, Javier López Zavala y del mismo Rafael Moreno Valle, sometidos todos a los 

errores de su pasado y a las historias negras que siendo o no verdaderas sirvieron en tiempos electorales como 
si lo fueran. 
De entrada, habitantes de ciudades colindantes como Tepeaca, Amozoc y Tecamachalco, están enterados del 
―muerto de Acatzingo‖ y saben perfectamente que el ejecutor fue el ayuntamiento con todo lo que 
implica: partido político y gobiernos municipal y estatal panista. Si fueron los escoltas de Eliseo Zayas o los 
policías resulta tan poca cosa como si lo fuera el barrendero, la secretaria, el tesorero o el contralor. ¿Me doy a 
entender? Fue el ayuntamiento y sanseacabó. 

El muerto de Acatzingo tiene suficiente tinta para convertirse en leyenda electoral si la izquierda y 

el PRI deciden escribirla y editarla en campaña. El arreglo con la familia del difunto puede servir de 
prólogo, por supuesto, pero lo sustancial de la leyenda es que en Acatzingo hubo un muerto mientras 
gobernaba el PAN y eso debería doler al partido gobernante o cuando menos preocuparle. ¿Se atreverán los 
opositores distritales y estatales a percutir el tema? No lo dude. 
Lo de menos sería recomendar a los medios de comunicación manejar la leyenda del ―muerto de Acatzingo‖ 
con mesura; sin embargo, no debería ser un secreto que los rumores callados son más poderosos que las 

noticias oficiales, y los rumores de la región de Acatzingo cargan ese muerto a las autoridades panistas se 
diga alto o quedito. Y ni cómo frenar el rumor que pian pianito se expande peligrosamente como la 
contaminación ambiental. 
Muertos hay todos los días, sí, pero que el ejecutor haya sido un ayuntamiento altera el tejido social local y 
regional. Destituir a Eliseo Zayas no debería tomarse como un signo de debilidad del gobierno 
estatal, del Congreso del estado ni del PAN, tendrían que tomarlo, los tres, como una necesidad de 

campaña.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-090312.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Diputados federales contra el secretario Morgan 
Según las informaciones de la llamada ―prensa nacional‖, sobre la comparecencia del secretario de 
la Función Pública del gobierno federal ante la Cámara de Diputados, sus respuestas a los 

cuestionamientos de los diputados fueron tan malas, que los legisladores —menos los del PAN— 
claro, se sintieron ofendidos y prácticamente lo corrieron y no sólo eso, sino que interpondrán una 
queja ante el Presidente de la República. 
Con gran cinismo y creyendo tal vez que los diputados eran retrasados mentales, el alto funcionario federal dijo 
que en el gobierno de Felipe Calderón, hay cero tolerancia a la corrupción y la impunidad, cuando la impunidad 
y la corrupción de ahora no tiene no tiene parangón en gobiernos anteriores, por lo menos se ha hecho más 
evidente. 

Por eso y por considerar que Rafael Morgan Ríos no dio respuesta a ninguna de sus preguntas concretas y 
porque según dijo un diputado perredista ―los quiso engañar como si fueran niños chiquitos‖, pidieron que se le 
aplicara el artículo 126 del Reglamento Interno de la Cámara, que establece que cuando alguno de los 
servidores públicos no acuda a la Cámara o no conteste satisfactoriamente a las preguntas y dudas de los 
diputados, éstos podrán solicitar al presidente de la mesa que dirija una queja al titular del Poder Ejecutivo 
federal, de acuerdo a lo dispuesto en la ley sobre las comparecencias de los servidores públicos. 

Este es el primer caso de una comparecencia de un secretario del gabinete presidencial que termina en tan 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1051
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-090312.php
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mala forma. El poblano y ahora aspirante a senador, que fue secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, 
nunca tuvo una relación fácil con el Congreso, pero no se llegó al extremo como con el señor Morgan Ríos. Hay 
que esperar para ver qué pasa. 
Algunos perredistas, inconformes con Bartlett 
Algunos perredistas, entre ellos el senador Carlos Navarrete, se mostraron inconformes con la 

designación, por parte del PT, del licenciado Manuel Bartlett como candidato a la senaduría por 
Puebla. 
Navarrete llegó a decir que él estará atento a la gira que Andrés Manuel López Obrador realice por Puebla, pero 
que no moverá un dedo, para apoyar a Bartlett, candidato al Senado. 
Y es que los políticos de todos los partidos pierden la noción de la realidad. 

―No moveré un dedo para apoyar a Bartlett en Puebla‖. El señor Navarrete, que es senador de la República no 
se ha dado cuenta de que fuera de sus correligionarios poblanos y de algunas personas más o menos 

enteradas, que saben de su existencia, para la gran mayoría de los poblanos es una persona completamente 
desconocida aquí y que aunque moviera los 10 dedos de las manos, para el exgobernador no significaría nada, 
como nada significa que no piense mover un dedo para apoyarlo. 
En muchas ocasiones el licenciado Bartlett ha explicado lo de la famosa ―caída del sistema‖, de la cual, 
curiosamente, nunca se ha quejado Cuauhtémoc Cárdenas, que sigue siendo tan amigo de Manuel Bartlett, 
como lo fue cuando eran jóvenes. 
Pero bueno, hay políticos que para quedar bien ante sus correligionarios se muestran más papistas que el 

Papa. 
Manuel Bartlett es un político hecho y derecho y sabía que tendría opositores a su candidatura. Pero como él 
dijo: se ha enfrentado a gallones como Carlos Salinas y Ernesto Zedillo, cuando ocupaban la Presidencia de la 
República, qué lo van a espantar los pequeños actores de la política de estos tiempos. 

Pero no sÓlo Bartlett ha tenido opositores. Los tiene el otro candidato del PT que encabeza la segunda fórmula 
para el Senado, Armando Etcheverry, pero al parecer en este caso lleva las de perder, pues no se inscribió 

como aspirante, en la etapa previa a la designación, como sí lo hicieron Manuel Bartlett y José Juan Espinosa y 
otro, quienes cumplieron con todos los requisitos que la convocatoria les exigía. 
De buenas a primeras, resulta candidato el ingeniero Etcheverry y eso ya molestó a muchos. 
Ahora hay el peligro de que se judicialice el proceso, al denunciar los hechos ante el Tribunal Electoral de la 
Federación y eso no ayuda ni a Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial del Frente Amplio 
Progresista, ni al PT, que forma parte de ese Frente. 
Cutberto Cantorán sigue con posibilidades 

La solución al problema del distrito XIV, con cabecera en Izúcar de Matamoros, tendrá que 
resolverse esta semana, no sólo porque el plazo para ello se vence el día 14, sino porque entre el 
lunes y martes habrá de resolver el Tribunal Electoral de la Federación sobre el recurso que 
interpuso el profesor Cutberto Cantorán, pidiendo que se termine el proceso iniciado hace varias 

semanas, el de la Asamblea Distrital, en el que debería haberse electo al candidato. 
Son 280 delegados debidamente registrados los que habrán de decidir, pero al parecer varios de los aspirantes, 
al darse cuenta de que el maestro Cantorán contaba con la mayoría de los delegados, más de 170 decidieron 

entorpecer la realización de la asamblea, logrando su suspensión para que el comité nacional designara al 
candidato. 
Claro que ―no contaban con su astucia‖. Se olvidaron que Cantorán es uno de los operadores políticos del 
magisterio que han permanecido en el PRI (muchos se pasaron al Panal) y que por lo tanto, se sabe las mañas 
de la política y de los políticos y que por lo menos, se las va a poner difícil. Ya veremos lo que pasa en unos 
días más. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-090312.php  
 

(Opinión/Antonio Cienfuegos) 
 
El principio del  fin 

A hora es la hora de mi turno 
el turno del ofendido por años silencioso  
a pesar de los gritos  

Callad  
callad  
Oíd  
Roque Dalton 
Estimado lector/a, empiezo esta columna, no por un yo, sino por un nos. Nace desde una ira inflamatoria de la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-090312.php
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indignación me corroe, porque no puedo salir a la calle y ver tanta miseria en el país, tanta violencia, tanta 
desigualdad, y que haya gente tan corrupta y facinerosa, robe de forma tan impune mis/sus impuestos, 
mediante incontables infamias que cometen (de las cuales fui cómplice con mi silencio) en el atroz mundo de la 
Las Letras Mexicanas. Escribo esta columna no para lavar mi nombre ni mi alma, soy más humilde, sólo aspiro 
a cambiar el mundo. Estoy harto de vivir en la miseria histriónica del engaño y del egoísmo. Estoy solo en esta 

cruzada y son grandes las cabezas de Escila y monstruosas las fauces de Caribdis, sin embargo tengo la espada 
más filosa, la flecha más certera, el machete más oxidado: la verdad. 
Me gustaría decir a nuestros lectores/as que serán testigos semana a semana, que vivimos en un país sin 
corrupción (quizá algún día lo pueda decir), que leerá en este breve espacio pura ficción, me gustaría… Sin 
embargo, todos los personajes y nombres de esta incipiente columna son, trágicamente, reales. Todas las 

denuncias, críticas, sátiras, diatribas, etc., que usted leerá, se encuentran apegadas a un tiempo y espacio 
concretos, con escritores casi ficticios, dignos de una película de Woody Allen, pero más bizarros. Escritores con 

unas ansias indescifrables de poder, de prestigio, de reconocimiento, de fama, por ser reconocidos como 
―poetas‖, ―novelistas‖, ―cuentistas‖, ―ensayistas‖ o cualquier mote literario que usted pueda imaginar. Cuando 
ese es un reconocimiento que no se puede ganar o perder, sólo se puede escaldar en la mente, porque sólo se 
necesita la pluma y el coraje para escribir, los demás son lo de menos. 
Empiezo esta columna porque a final de cuentas no hay mayor dignidad que la denuncia, sólo por medio de la 
denuncia se puede terminar con las corruptelas de un país cada vez más decadente y viciado, donde la 
corrupción y el clientelismo han llegado a tocar lo intocable: la literatura. Los artistas han maculado las letras, 

y si ahora no se denuncia, jamás terminará este ciclo infame, este cáncer propio de los países de Tercer 
Mundo. Lo que sí nos debe honrar es que en Puebla se gestó una de las más grandes maquinarias de 
corrupción, no del país, sino de toda Iberoamérica. Desde aquí se han extendiendo las prácticas de la política 
nacional al campo literario en general, y en concreto: la poesía. Vehículo por el cual dichas prácticas (que 

pensábamos propias de la política) expanden sus tentáculos, a otras culturas, a otras naciones menos 
pervertidas, más inocentes, porque no hay mayor perversión que la corrupción maquinada. 

Por último, quiero comentarle al amable lector/a, que si bien esta columna nace para denunciar la corrupción 
en la literatura local y nacional, también encontrará una crítica concisa a obra de diversos escritores (poetas, 
narradores, cuentistas, ensayistas, sociólogos, etc.) para que se pueda dar una idea del panorama 
literario/cultural en el que se encuentra inmerso sin tapujos ni mentiras, y así, tener una perspectiva más 
amplia de los procesos culturales que implican (algo a veces tan ajeno), como la literatura. 
*Investigador y crítico cultural. Estudió Licenciatura en Letras y la Maestría en Literatura Mexicana en la BUAP. 
Actualmente estudia el Doctorado en Humanidades en la Universidad Autónoma Metropolitana.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinioncienfuegos/2012/marzo/colum-opinioncienfuegos-
090312.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Eliseo Zayas Jean, el alcalde de Acatzingo que se ha visto involucrado en una crisis de gobernabilidad en el 
último mes, derrochó cinismo la mañana de ayer al aparecerse en un acto de entrega de recursos públicos 
encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle en Casa Puebla. 
Aprovechando la asistencia de reporteros, el edil, que un día antes ya tenía sustituto temporal en la persona 

del regidor de Gobernación Enrique Sánchez, negó que hubiese estado desaparecido y ausente del municipio, 
pese a que nadie lo vio durante más de 30 días ni supo nada de él en esa población. 
Según él, realizó acciones de gobierno en comunidades ajenas a la cabecera municipal, lo que le permitirá 
mantenerse en el cargo y desechar los movimientos que se habían venido emprendiendo ante su ausencia. 
Incluso, en el exceso de la burla, advirtió que realizará denuncias penales en contra de quienes lo difamaron 
durante este tiempo y propiciaron el ambiente de ingobernabilidad que priva en el municipio. 

Como verá, en Acatzingo todos tienen la culpa del relajo que se armó menos él. 

Habrá quien le crea. 
*** 
El agente del Ministerio Público, Carlos Alberto Pérez Suero, anda buscando por todos los medios a su alcance 
que le sea borrado de su expediente la suspensión por 15 días a la que se hizo merecedor por irregularidades 
en la "desaparición" de un lote de joyas dentro de su oficina en el año 2009, cuando, dicen, contaba con la 
protección del entonces titular de la Procuraduría General de Justicia, Rodolfo Igor Archundia Sierra.  

Comparado con la gravedad de las acusaciones sobre la sustracción de las piezas, con un valor estimado de un 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinioncienfuegos/2012/marzo/colum-opinioncienfuegos-090312.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinioncienfuegos/2012/marzo/colum-opinioncienfuegos-090312.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 09 de Marzo de 2012 

 
 

 23 

millón de pesos, a Pérez Suero le salió barato que, lejos de cesarlo del cargo, las autoridades optaran por 
castigarlo una quincena sin goce de sueldo, según la resolución del caso emitida el 15 de diciembre del año 
pasado.  
Sin embargo el Ministerio Público titular de la Agencia de Delitos Culposos Delegación Sur solicitó un amparo el 
28 de febrero pasado ante el Juzgado Primero de Distrito a fin de que esa disposición se borre de su historial.  

Por lo pronto, el pasado 5 de marzo, la justicia federal admitió de manera provisional el juicio de amparo y 
pidió a las autoridades responsables su informe justificado para la audiencia programada para las 10:30 horas 
del 26 de marzo próximo.  
*** 
Mucha razón tiene el secretario de Salud estatal, Jorge Aguilar Chedraui, al señalar que no debe exagerarse la 

incidencia de los decesos por influenza AH1N1 en Puebla, ya que aunque ésta es una enfermedad delicada, en 
la entidad se producen más muertes por otros padecimientos con los que la gente convive cotidianamente, 

como la diabetes, la hipertensión o el cáncer cérvico-uterino. La aclaración del funcionario fue realizada por una 
información manejada erróneamente desde la Secretaría de Salud federal, donde se indicaba que a la fecha, 21 
personas han fallecido en Puebla por esa enfermedad, cuando lo real es que únicamente son 11 las 
defunciones. Tras esa explicación, Aguilar Chedraui llamó a los poblanos a no dejarse llevar por la 
incertidumbre y la alarma, pues gracias a la experiencia médica acumulada en casi tres años desde la aparición 
del AH1N1, las autoridades sanitarias ya saben cómo controlarlo mejor. 
Al mismo tiempo, la llegada de la bendita primavera y su benévolo clima, atenuará el impacto del virus, el que 

por fortuna, va de salida. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Consejo en picada  
*Carretera negociada  
Nada detiene la estrepitosa corrupción y desfalco financiero que en 14 meses y medio ha inundado el edificio 

del Consejo Estatal de Seguridad Pública. El titular Mauricio Tornero, desesperado busca el mecanismo para 
saldar las observaciones urgentes que arrojó la auditoría que realizó el contador público José Manuel Zárate 
Paz. Tampoco la directora de administración y finanzas, Catalina del Río Díaz, encuentra la cuadratura al 
círculo.  
Los excesivos gastos que hizo en meses pasados el Consejo Estatal de Seguridad Pública, mediante la 
autorización del secretario Mauricio Tornero en complicidad con Catalina del Río, no fueron sustentados 
mediante la facturación correspondiente. En las salidas se incluyen lujos de la misma directora administrativa, 

que en semanas pasadas vacacionó a todo lujo en las playas de Puerto Vallarta.  
El placentero viaje lo hizo acompañada de su pareja sentimental, el coordinador de C4, Marco Antonio Mendoza 
Figueroa. Ambos con presupuesto del Consejo Estatal, disfrutaron de las paradisiacas playas del estado de 
Jalisco, sin faltar las mejores comidas y hospedaje cinco estrellas. La responsable de la administración intentó 
justificar el gasto con facturas de giros comerciales de tiendas de autoservicio OXXO, que por supuesto fueron 
rechazadas.  

La ignorancia en relación a la administración de Catalina del Río, es tal que inconforme con gastar lo que no es 
suyo, no sabe cómo comprobar abonar el efectivo derrochado a manos llenas. Si por gastos superfluos la 
auditoría detectó las anomalías, habrá que imaginar qué sucederá con la vivienda que tiene en mente comprar 
en Puebla, porque hay que recordar que la administradora del Consejo Estatal de Seguridad Pública, es una de 
las muchas invasoras capitalinas.  
Mientras los cómplices Catalina y Mauricio, saquean las arcas del Consejo Estatal, a los empleados que por 
alguna causa no han reunido toda la documentación exigida para la contratación, a algunos sólo les faltan 

copias, les detienen los pagos de sus quincenas. Pero ni el mismo secretario en su expediente cuenta con las 
credenciales correspondientes.  
Entre las observaciones que la auditoría arrojó y que tienen la marca de atención inmediata, se encuentran:  
1.- Aclara las diferencias de los saldos finales de 2010 contra los iniciales del 1 de enero del 2011 por la 
cantidad de 2 millones 672 mil pesos 76 centavos.  
2.- En la cuenta de inversión asociada a la cuenta de cheques 0591 de BBVA Bancomer no se registró al mes 
de agosto del año pasado en contabilidad el ajuste por 164 mil 716 pesos y 56 centavos, de las ganancias 

obtenidas por el cambio de precio de los títulos de valor.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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3.- En la cuenta de inversión asociada a la cuenta de cheques 9409 de BBVA Bancomer, no se registró al mes 
de agosto del año pasado el ajuste por 112 mil 393 pesos con 5 centavos de las ganancias obtenidas por el 
cambio de precio de los títulos de valor.  
4.- En la cuenta de inversión asociada a la cuenta de cheques 0753 de BBVA Bancomer, no se registró al mes 
de agosto el ajuste de 15 mil 517 pesos 15 centavos.  

5.- En Conciliación bancaria del mes de noviembre del año pasado de la cuenta 0750 de BBVA Bancomer, se 
observó un cargo a la entidad registrado dos veces por la cantidad de 533 mil pesos 184 pesos y 32 centavos.  
6.- En conciliación bancaria del mes de noviembre del año pasado de la cuenta 0750 de BBVA Bancomer, se 
observó un cargo del banco no contabilizada por la cantidad de 473 mil 94 pesos con 30 centavos.  
7.- En conciliación bancaria del mes de octubre del año pasado de la cuenta 1787 de BBVA Bancomer se 

observó que existen registrados dos veces cargos por 456 mil 7 pesos y 76 centavos y 5 mil 213 pesos con 4 
centavos.  

8.- En conciliación bancaria del mes de octubre del año pasado de la cuenta 9967 de BBVA Bancomer, se 
observó un depósito no contabilizado por la cantidad de 300 mil pesos.  
En total la auditoría arrojó 49 observaciones de las cuales 19 fueron marcadas con requisición de atención 
urgente (por falta de espacio restan a La Entrega revelar las otras 11 que con gusto haremos más adelante). 
Tampoco el Consejo estatal cuenta con una estructura orgánica autorizada (organigrama), por ese motivo 
gente incapaz como Catalina del Río, puede ser colocada en la administración.  
REPORTE DEL INFORMANTE  

Vivales en acción. La construcción de la recién inaugurada carretera Cuetzalan-Ayotoxco, en la sierra norte de 
Puebla, se hizo realidad gracias a la petición de un religioso michoacano a doña Martha Erika Alonso, quien es 
su confesor de cabecera y cada mes aproximadamente escucha a la primera dama del estado. Pero sabe amigo 
lector quien resultó ganador, nada menos que un ex presidente municipal y ex reo del Cereso de San Miguel.  

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Canacope: ¿dónde quedó la bolita? 
Este viernes por la tarde se efectuará la 73 Asamblea General Ordinaria de la Cámara de Comercio, 

Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope), en la que su actual presidente Bernardo Bojalil Daou 
buscará reelegirse por un año más, ante la oposición de un grupo de consejeros y ex directivos del 
organismo que decidieron apoyar otra planilla, encabezada por Juan José Sánchez Martínez. 
La gestión de Bernardo Bojalil se ha visto envuelta en una controversia por su decisión de auditar a 

su antecesor, Francisco Monterrosas Sosa, por un supuesto fraude cometido con recursos que en 2010 la 
Secretaría de Desarrollo Económico del gobierno de Mario Marín Torres le entregó, por un monto de 26.4 
millones de pesos, para la organización de ferias y exposiciones, cursos y otros eventos que jamás se 

realizaron. 
Este hecho dividió a los consejeros de la Canacope, pues algunos no estuvieron de acuerdo en que 
se investigara el destino de ese subsidio —etiquetado como ayuda a instituciones sin fines de lucro—, 
tampoco comparten las conclusiones de la auditoria contratada al despacho Brelses Consultores, ni 
quieren que Francisco Monterrosas, y el ex director general de la Cámara, Luis Celorio González, sean 
denunciados penalmente por fraude. 
La planilla de Bernardo Bojalil la integran Pedro Vicente Cruz Garza, Herminio Cano Benítez, Juan 

Carlos Aguirre Espidio, Dalila Rivera Reyes, Óscar Alejandro Porras Villagómez, Fernanda Cruz Torres, 
Gerardo Incera Suárez, Antonio Pérez Cabanillas, Patricia Bonilla Rodríguez, Alfonso Palma Vivas, Héctor 
Fabrizio Flores Rojas y Salvador Porras Villagómez. 

La planilla opositora registrada bajo el nombre de Renovación lleva como presidente a Juan José 
Sánchez Martínez, hijo del propietario del restaurante El Burladero, Don Onésimo Sánchez, y entre sus 
miembros figuran José Pérez Menéndez, Juan Manuel Carrillo Estrada, Omar Espinosa Carrillo, Sergio 

Rafael Ogarrio Castro y Manuel Medina Porras. 
Estos tres últimos personajes están ligados a un ex presidente de la Cámara, Álvaro Ramírez Ramírez, 
crítico de Bernardo Bojalil y defensor de Francisco Monterrosas. 
Omar Espinosa fue su gerente de gestión, Sergio Rafael Ogarrio es su cuñado y Manuel Medina fue su 
vicepresidente jurídico. 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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El lunes, que se registraron ambas planillas, Bernardo Bojalil se presentó con 778 cartas de poder de 
socios que lo respaldan, y Juan José Sánchez con 640. 
Al cierre de esta columna, trascendió que uno de los miembros de la planilla Renovación, Isidoro 
Gómez Albino, dueño de Laboratorios Semin Siglo XXI, se presentó en las oficinas de la Canacope 
para desmarcarse de ésta, pues según él fue incluido en la misma sin su consentimiento. 

*** 
Ahora sí la ex encargada administrativa del Instituto Electoral del Estado (IEE), Verónica Paola Cruz 
Castillo, no tendrá más remedio que aceptar la inhabilitación y la sanción económica que se le impuso, 
por un monto 266 mil pesos, para reparar el daño causado al patrimonio del organismo. 
Cruz Castillo promovió un amparo ante el Juez Cuarto de Distrito del Centro Auxiliar de la Séptima 

Región con sede en Acapulco, Guerrero, en contra de la sanción que le impuso la Contraloría Interna del 
IEE, luego de que el Instituto fue condenado a pagar más de 250 mil pesos a la señora Raquel Jacobo 

Chartuni por rentas no cubiertas de un edificio de la 25 Poniente 3316. 
Dicho amparo le fue negado, por lo que ésta promovió un recurso de revisión ante el Segundo Tribunal 
Colegiado en materia Administrativa del Sexto Circuito, que este lunes también le fue desechado. 
Lo anterior significa que Cruz Castillo no sólo perdió el amparo y protección de la justicia federal, sino 
que además que tendrá reintegrar al patrimonio del IEE el monto que éste pagó a Raquel Jacobo 
Chartuni por el juicio ejecutivo mercantil que le promovió en el Juzgado Quinto de lo Civil dentro del 
expediente 528/2008. 

*** 
El próximo lunes 12 de marzo en el auditorio Sor Juana Inés de la Cruz de la Upaep se presentará 
una interesante radiografía sobre los medios digitales en México, elaborada por la Asociación 
Mexicana de Derecho a la Información (Amedi) y la Open Society Foundations. 

El informe será comentado por la presidenta de la Amedi, Aleida Calleja; el investigador en temas de 
comunicación Raúl Trejo Delarbre, y por los académicos Gabriel Sosa Plata y Jorge Calles Santillán. 

El evento será abierto al público. 
*** 
Simón dice: 
―Es mejor acostarse sin cenar que levantarse con deudas.‖ 
Benjamín Franklin (1706-1790) Estadista y científico estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 
(Raymundo García García) 
 

Mujeres poblanas y poder municipal  
Como cada 8 de marzo – día internacional de la mujer- es aprovechado para reflexionar sobre 
diversidad de temas relacionados con el papel protagonistas de las mujeres, entre otros, su 

incursión en el campo de la actividad política electoral, su presencia en la administración pública en 
los tres niveles de gobierno y en sus ámbitos descentralizados; en la administración de justicia y en 
los últimos años se relaciona al tema el mote de ―las juanitas‖ junto a las cuotas de equidad de 
género y demás  conceptos para el debate social. 
Para no dejar de lado el tema, veamos cómo se relacionan las mujeres con la política, los partidos y la 
administración en los municipios del Estado de Puebla, después de que en el año 2010 se vivió una de las 

elecciones municipales más disputas por el poder local: 
1.- En 4 municipios hay 23 mujeres frente a 24 hombres en los puestos de alcaldes, (as) concejales y síndicos 
(as); en  28 ayuntamientos la relación es de 119 mujeres frente a 184 hombres en los mismos mandos 
expresando una relación de 40% mujeres frente al 60% de l género masculino; mientras que en 79 cabildos la 
relación es de 70% hombres 555, frente a 239 mujeres que representan el 30%. 

2.- En la mayoría de municipios poblanos (106), que están considerados como rurales ubicados en las zonas 
más pobres de la entidad; el 80% de los elegidos a puestos de elección dentro del Ayuntamiento son hombres 

que representan en total 1618, frente a una cuota de género femenino disminuida a una representación política 
de tan sólo el 20% con 598 mujeres. En estos municipios  la expresión de misoginia es de tal alcance que 
ninguna mujer de las que llegó a puestos de representación, lo hizo por la vía de representación proporcional. 
Dentro de las tantas trampas para evadir a la cuota de género tiene que ver con las formas generales en la 
redacción de las normas electorales que permiten escamotear objetivos previamente establecidos. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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3.- En el total del Estado de Puebla, producto de las elecciones de 2010 en el campo municipal 2216 
ciudadanos y ciudadanas integran los 217 ayuntamientos, de los cuales 11618 son hombres y únicamente 598 
son mujeres con representación política  municipal. Finalmente si se globalizan los datos se tiene un 
representación total porcentual de 73.01% hombres frente al 26.99% de mujeres. 
4.-  Muy a pesar de la exigencia de la ley electoral local que busca la conformación de una representación 

política entre ambos géneros de un mínimo de 30% y un máximo de 70%, tomando en consideración que al 
síndico(a)   se le concedió derecho de voz y voto, viene a distorsionar la proporcionalidad y al final de cuentas 
produce un subrrepresentación del género femenino. 
5.-  Finalmente la diferencia se convierte en crucial cuando se relaciona porcentaje de alcaldes frente al de 
alcaldesas. La entidad poblana hoy día cuenta con 11 alcaldesas que representan el 5.1% frente a 206 

presidentes municipales. Dirigen administraciones municipales: Bianey Téllez Herreros, Corona Salazar Álvarez, 
Dolores María Del Carmen Parra Jiménez, Edith Villa Trujillo,  Flor Doralicia Calixto Ríos, Herminia Jiménez 

Martínez, Isabel Vergara Tapia, María Celia González Hernández,  Rosa  Elva De Ita Marín, Sabina Leticia Trejo 
Olaya; así como Yanet Estrellita Cruz Aguilar. 
Por lo tanto los festejos a las mujeres siguen siendo urbanos, focalizados en zonas desarrolladas, mientras que 
en el medio rural y marginado ni siquiera llegan sus ecos. Lamentable ¿no? 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29193:mujeres-poblanas-y-poder-
municipal&Itemid=334 

 

 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Los diputados vs Moreno Valle  
Es difícil encontrar una figura para definir las acciones burocráticas de la mayoría de los diputados al Congreso 

local poblano. Y lo es porque cada uno tiene su lado amable, bondadoso, espiritual, amigable, simpático y hasta 
romántico. Son seres humanos con virtudes. Pero también son individuos que tienen defectos digamos que 
justificables dada su condición humana. Lo malo está en que su única coincidencia sea la de atentar contra el 
prestigio del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Antes de explicarme y detallar las razones del aserto que acaba de leer, referiré al Cuadrilátero Legislativo que 
formaron cuatro diputados, obvio. Lo hago porque, perdone usted la franqueza, el trabajo de éstos y de sus 

rivales representa la antítesis de nuestros eufemísticamente llamados legisladores. 
En 1912, hace cien años precisamente, en la XXVI Legislatura federal, participaron Francisco M. de Olaguíbel, 
José María Lozano, Nemesio García Naranjo y Querido Moheno, hombres de letras e ideas cuyas críticas se 
centraron en el gobierno maderista. Las discusiones, álgidas por cierto, los enfrentaron al llamado Bloque  
Renovador en el cual participaban el poblano Luis Cabrera Lobato, Serapio Rendón, Jesús Urueta, Roque 

González Garza, Enrique Bordes y Francisco Escudero. Los asesinatos de Madero y Pino Suárez dieron fin a 
aquellas jornadas de discusión parlamentaria intensa, culta, crítica e inteligente, no así a la participación 

política constructiva de los mencionados cuyo legado político y cultural sigue siendo importante. Hay mucha 
tela que cortar en estas historias; sin embargo, de ello me ocuparé en otra ocasión porque, por ahora, sólo 
quiero llamar la atención del lector para contrastar actitud, comportamiento y capacidad de aquellos 
legisladores con los actuales diputados. Usted tiene la última palabra. 
Arriba escribí: ―atentar contra el prestigio del gobernador Rafael Moreno Valle‖. Baso mi dicho en que es 
prácticamente nula la discusión legislativa sobre las propuestas del Ejecutivo. Así como éstas llegan, se 
aprueban y se votan sin problemas. No hay aportaciones ni enmiendas, menos aun consultas con la sociedad a 

la que supuestamente representan los diputados. Lo que existe es una completa sumisión, actitud que pone en 
entredicho la solvencia política del poder Ejecutivo; ello porque sin rechistar los diputados aprueban, avalan y 
hasta aplauden arrobados lo que les manda Moreno Valle. Supongo que eso los hace sentirse útiles al gobierno, 
leales al morenovallismo y productivos para la administración estatal a la que sirven. Si así fuere estarían 

violentando el mandato del pueblo, y lo peor, exponiendo al gobernador a que una persona loca o cuerda, o un 
grupo de oposición o neutral, acuda al Congreso de la Unión para denunciar que en Puebla no hay separación 

de poderes. Y les creerían si analizasen los antecedentes de las minutas, votaciones, comparecencias, actas, 
decretos y diario de los debates. 
Para no ser reiterativo propongo al lector echar un vistazo a la información que refiere la prensa sobre lo 
aprobado en comisiones al poder Ejecutivo, trámite que seguramente será validado por el Pleno. Constataría 
que el gobierno dispondrá vía endeudamiento de 12 mil 494.8 millones de pesos, de los cuales tres mil 500 
millones de pesos serán generados por la bursatilización del ISN y mil 500 millones de pesos con el mismo 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29193:mujeres-poblanas-y-poder-municipal&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29193:mujeres-poblanas-y-poder-municipal&Itemid=334
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esquema financiero, pero afectando los ingresos del Instituto Registral y Catastral. Y esto tiene dos 
connotaciones. Una: que Puebla haya seguido el ejemplo de las entidades que adquirieron ―liquidez‖ con el 
mismo método (Veracruz y Coahuila) en periodos curiosamente preelectorales. Y otra: que se afecte la 
credibilidad de los ciudadanos y de paso a los Ayuntamientos porque ni unos ni los otros fueron consultados 
para tomar ese tipo de decisiones que, para bien o para mal, incidirán en su futuro. 

Puede ser que sea benéfica la ingeniería financiera puesta en práctica por el gobierno de Puebla. Tal vez. Lo 
malo está en que la participación de la sociedad haya sido eliminada por los diputados que, en vez de hacer un 
ejercicio democrático, plural y social, se hayan acogido al despotismo ilustrado del siglo XVIII, cuando los 
monarcas y su séquito aplicaban la fórmula: ―todo para el pueblo pero sin el pueblo‖. Y que con su comprobada 
mansedumbre, amistad, bondad, romanticismo y simpatía, los diputados locales expongan a su amigo a pasar 

a la historia como un gobernante al cual el pueblo le valió un soberano cacahuate. 
Concluyo con esta verdad de Perogrullo: comete un grave error aquel que suponga que gobierno es sólo la 

función ejecutiva. 
Esperemos pues que los diputados entiendan la misión para la que fueron electos, en lugar de mostrarse 
sumisos y disciplinados con el mandatario, actitud que, insisto, lesiona el prestigio de Rafael Moreno Valle, 
aunque éste diga que el Legislativo es un poder autónomo. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 

Policías y delincuentes  
A los ciudadanos comunes qué les va a importar que los policías que estaban bajo resguardo del ayuntamiento 

pasen ahora a formar parte de la estatal. Lo que necesitan es más y mejor seguridad para sus familias. Los 
comercios quieren resguardo policial. Los empleados buscan mayor seguridad. Los adultos y jóvenes, así como 
el turismo necesitan sentirse seguros en las calles del centro para seguirlas disfrutando. 
Las broncas que se traen las autoridades que nos gobiernan sobre los policías es lo que menos nos importa. La 
exigencia es simplemente una: más seguridad para todos los poblanos. 

Los ciudadanos requieren de una Policía que les brinde confianza, que sea honesta, profesional, capacitada, no 
corrupta y capaz de enfrentar todos los días a la delincuencia que se ha desatado por todos los rumbos y 
colonias de la capital poblana. 
De nada servirá cualquier decisión que se tome, si los índices sobre la delincuencia en Puebla no bajan y 
también su situación de abuso y corrupción. 
Así como están las cosas en el país, para qué diablos queremos que la violencia crezca y en un momento dado 

se convierta en un asunto incontrolable. 
No se puede cantar victoria en Puebla, la seguridad para cualquier ciudadano es un derecho constitucional que 

debe brindar el gobierno. Esto aún no se cumple. 
Los resultados y evaluaciones que han hecho los órganos de seguridad federal sobre nuestra Policía, no son los 
mejores. 
Muchos factores sociales y económicos han hecho que nuestro estado y la ciudad se conviertan en puntos 
estratégicos para la delincuencia no sólo local, sino aquella que viene de otras entidades como el Distrito 

Federal, Veracruz y Oaxaca. 
Algunos hechos como los asaltos, robos y violencia en contra de las víctimas, se están presentando 
últimamente con mucha saña e irracionalidad violenta. Actos criminales y homicidios muy sangrientos que 
antes no se veían o conocían entre nosotros. 
Por ejemplo, es un secreto a voces que se da entre los jóvenes de clases medias altas, también en algunas 
instituciones de carácter privado, lo mismo que en bares, discotecas o centros de diversión. Cuando algún 
estudiante entra en crisis económica —por haber  agarrado para la ―briaga‖ o para echar ―desmadre‖ los 

recursos que les fueron enviados por sus familias para el pago de sus colegiaturas— lo más tranquilo que hacen 
es robar una computadora o una iPad para venderla, pero se torna peligroso cuando actúan en complicidad y 

sus actos se vuelven criminales, porque pasan a los hechos y secuestran o privan de la vida a algunos de sus 
propios compañeros 
Ejemplos sobran y bastan en nuestra ciudad, todos los días y a todas horas se dan hechos violentos y 
delincuenciales. Obvio, no somos una ínsula, tampoco estamos exentos de los efectos de la criminalidad, pero 

si se pueden prevenir y evitar. 
Comentaré sólo dos casos que muestran las formas altamente violentas que están utilizando algunos 
delincuentes y bandas de malandrines. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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La Procuraduría General de Justicia (PGJ) esclareció un triple homicidio ocurrido en la colonia Azcárate. 
Detuvieron en la ciudad de a Edgar Vicente Abundio Zámano, de 22 años, originario de Oaxaca, y Eduardo Isaí 
Victoria San Juan, alias ―El Pituche‖, de 21, originario del Distrito Federal, como presuntos responsables. Estos 
animales eran ―cuates‖ de la familia y compañeros en una institución educativa de uno de los jóvenes 
asesinados. Con toda la sangre fría los mataron para robarles y pagar sus deudas. 

Por otra parte, aprendieron a Alan Emmanuel Aparicio Pérez alias ―El Halcón‖, María del Socorro Pardo Cruz 
alias ―La Güera‖, y Salomón Chacón Gómez alias ―El Chino‖, por su probable responsabilidad en el homicidio de 
una madre de familia y sus dos menores hijas. 
―Irma Flores Romero, de 26 años de edad, y sus hijas Brisa y Abril de 6 y 4 años de edad, respectivamente, 
cuyos restos fueron hallados en una zona de difícil acceso en la comunidad de San Antonio de Juárez, 

perteneciente a Tecali de Herrera, lugar donde fueron degolladas.‖ 
En otras partes de la ciudad atracan a ciudadanos, en algunas calles del centro le han arrebatado los celulares 

a los chavos, en el zócalo han despojado a los estudiantes de algunas de sus laptops, en las colonias populares 
la violencia crece y las bandas se multiplican. 
Eso de los carteristas en los autobuses de pasaje ha pasado a la historia, hoy esperan alguien los días de 
quincena a las afueras de un cajero y los asaltan. 
En algunas universidades, los estudiantes van a las tiendas y roban algo, si se descuidan sus propios 
compañeros se llevan la computadora portátil o el celular. Unos más atracan a las chavas cuando andan medio 
tomadas en las discotecas o lugares de cotorreo juvenil. 

Nuestros policías municipales o estatales andan muy ―conchas‖ en sus patrullas y echando rostro, dizque 
patrullando las calles. Para ―apantallar‖ ponen sus sirenas y encienden sus torretas y después no detienen a 
nadie. Los más celosos de la seguridad se paran en alguna esquina, sacan sus celulares, hablan, mandan 
mensajes y nada pasa. Los motociclistas se estacionan en grupo, hacen que vigilan, cotorrean a las mujeres y 

dejan pasar el tiempo afuera de alguna tienda de auto servicio. 
Muchos tienen sus propios contactos, llegan a las colonias y les dan baje a las bandas. No entran en las zonas 

de alta peligrosidad. Son gordos, no corren ni una calle, muchos vienen de zonas rurales 
Lo único que pedimos los ciudadanos es seguridad y mejores policías, los pleitos que se traen en nada ayudan. 
A ninguno de nosotros nos gustaría que nos asaltaran, estoy convencido de que aún se puede disfrutar y 
caminar tranquilamente por nuestro Centro Histórico y muchas de sus calles, aunque algunas sin alumbrado. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137  

 
 
 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que Manuel Bartlett Díaz dio, muy a su estilo, respuesta a las voces de inconformidad de los líderes perredistas 
por su candidatura a la senaduría en representación de los partidos de izquierda. 
Luego de las críticas, el exgobernador de Puebla dijo que su candidatura cumple con las reglas establecidas por el 
PRD y fue enfático en señalar: ―si a alguno no le gustó, lo siento mucho‖. 

:Que José Luis Montalvo Espinoza dejó el cargo de delegado de la Sagarpa en Puebla para ocupar la 
representación de la dependencia federal ahora en el Estado de México, a su lugar llegará María del Carmen 
Duarte, hasta ayer encargada de la misma dependencia, pero en Yucatán. 
El trabajo de Montalvo Espinoza ha estado siempre ligado al campo, al ocupar diversos cargos públicos al servicio 
de gobiernos federales y estatales en Tlaxcala, Baja California, Zacatecas y Coahuila. 
:Que tras estar desaparecido por más de 30 días, el presidente de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, decidió 
aparecerse –muy oportunamente- en la entrega oficial de recursos del Ramo 33 por parte del gobierno estatal, 

donde los ediles recibieron cheques de recursos federales. 
Al recibir su partida presupuestal, el todavía presidente municipal descartó que vaya a abandonar su cargo y 
aseguró que siempre estuvo trabajando a favor de la ciudadanía, aunque nunca precisó si fue en Acatzingo, quizá 
porque sus gobernados ya no lo quieren ver por allá. 
:Que a pesar de los acuerdos que se dieron con la Secretaría General de Gobierno, persiste la ingobernabilidad 
en el municipio de San Gabriel Chilac; por tercera ocasión pobladores impidieron el acceso, al Palacio Municipal, a 

un grupo de regidores que no han cumplido con el informe en la aplicación de recursos. 
:Que ante el anuncio de la desaparición de los institutos poblanos de la Juventud y del Deporte, sus titulares, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Guillermo Almazán Smith y Manuel Youshimatz Sotomayor, han preferido guardar silencio. No quieren dar 
declaraciones ante el desconocimiento de lo que pasará con las dependencias a su cargo. 
http://impreso.milenio.com/node/9126105 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Cambios en Marconi 

Tras haber permanecido poco más de un año al aire por la 102.1 de FM, propiedad de la empresa, ―Marconi 
Comunicaciones‖, del empresario Rafael Cañedo Carrión, hoy llega a su fin el noticiario que conduce el ducho 
periodista, Fernando Alberto Crisanto Campos. 
Vértice 102, el noticiario, concluye una etapa de su vida, por lo que, seguramente, habrá una emotiva despedida 
del también director editorial del portal noticioso, Nueva Generación (NG) Puebla, proyecto del 
inversionista, Julián Ventosa Tanús. 

La salida de Crisanto de la radio obedece a la conclusión de un ciclo más en su larga y exitosa carrera periodística 
en Puebla, toda vez que es uno de los comunicadores más reconocidos de la localidad. 
Desde el inicio de mi humilde carrera en el noble oficio del periodismo, escuché y conocí de vista a Crisanto, 
quien encabezaba, en ese momento, los espacios informativos de la empresa, TL Cable, convertida hoy en 
Megacable. 
Crisanto fundó el periódico Cambio y participó en el noticiario radiofónico de TL Cable, de donde, por cierto, 
salieron muchos gallos del periodismo poblano, como Alejandro Mondragón, Leticia Torres, José Carlos 

Bernal, entre otros. 

Desde entonces, reconocí su agudeza como periodista, su empeño en esta, insisto, noble profesión y su dominio 
en los distintos temas públicos, particularmente los relacionados con la política. 
Ya después vinieron, para Crisanto, otros proyectos como Milenio.  
Analista, columnista, editorialista y reportero de corazón, Crisanto hoy no dice adiós a sus radioescuchas, sino 
hasta siempre. Ya vendrán nuevos proyectos, nuevos espacios y nuevas oportunidades en lo que no es su pasión, 

sino su vicio: El periodismo. 
Por lo pronto, Crisanto se mantiene dirigiendo NG y como integrante del Consejo Consultivo de la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH), que preside el Mtro. Adolfo López Badillo. 
Trabaja al lado de otros consejeros del mismo organismo, como lo son: Wilma Julián Ruiz, Gian Paolo Adamo 
Ambrogi Domínguez, Fausto Díaz Gutiérrez y Miguel Ángel Moreno Vieyra. 
  Mientras tanto, la empresa, Marconi Comunicaciones, dirigida por Adolfo Acevedo García, mantendrá su 
programación normal, es decir, continuará con su barra de locutores y espacios como El show de la fondita, ¿Te 

acuerdas?, Préndete, Tócame las mías, entre otros. 

Empero, el proyecto informativo de Vértice 102 continuará. Una vez que se den los tiempos y los ajustes 
necesarios para poderse renovar. 
El objetivo de la empresa Marconi es mantener, fortalecer y darles prioridad a los espacios de entretenimiento 
que posee, con su plantilla de locutores. Habrá, eso sí, un reacomodo y relanzamiento de los mismos para 
continuar siendo líder en su segmento radiofónico. 
Por el momento, los espacios noticiosos de la radiodifusora mantendrán el micrófono desconectado hasta nuevo 

aviso. 
Ya se mencionaron, desde ayer en Twitter, distintas versiones sobre cambios en la barra programática de 
Marconi, particularmente en el tema de noticias, los cuales, sean o no ciertos, coinciden en la probable idea de 
transformar, renovar y/o relanzar el proyecto de la empresa. 
En ese sentido, por los cambios en Marconi, me vienen a la mente las frases acuñadas por el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, quien durante las distintas etapas de su administración ha aplicado, según 

el caso. 
Al inicio de su administración, durante la campaña que realizó para llegar a la gubernatura, el mandatario expuso 

sus propuestas de gobierno y basó su plataforma política en los beneficios que lograría para los ciudadanos y 
prometió ―para Puebla, lo mejor está por venir‖. 
Posteriormente, ya en su segundo año de gobierno, sustituyó aquella expresión debido a que muchos de sus 
proyectos, acciones y promesas de campaña hoy son ya una realidad. 
Y ante las obras, los cambios, los trabajos en el estado y la ciudad, Rafael Moreno Valle sostuvo: ―En Puebla hay 

que transformar para progresar‖.  
Así, igual, las cosas en Marconi… 

http://impreso.milenio.com/node/9126105
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http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cambios-en-Marconi&id=1791 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
La amenaza que hizo que Óscar Aguilar buscará ser candidato de la izquierda 
Se dice que hace algunas semanas un altísimo funcionario del gobierno del estado de manera sorpresiva citó a 
Óscar Aguilar González en Casa Puebla y ahí, de manera tajante, le dio la orden de que debía buscar registrarse 

como precandidato del Movimiento Progresista a senador, para intentar hacer fórmula con el ex gobernador 
Manuel Bartlett Díaz. Frente a ese mandamiento el priista accedido sin presentar la más mínima objeción. Incluso 
se mostró satisfecho. ¿A qué obedece ese supuesto comportamiento del actual diputado federal del tricolor? 

La fuente que contó la historia a este columnista narra lo siguiente: 
Hace algunos meses el mismo funcionario de altísimo nivel del Poder Ejecutivo habría ordenado que se rastreara 
todos los procesos legales que ente 2008 y 2009 se iniciaron contra Óscar Aguilar, quien en esos años era 
director del Instituto Poblano de la Vivienda (IPV) y había enfrentado severos cuestionamientos en el manejo de 
fondos federales. 
El mismo informante cuenta que una vez que se localizaron dos expedientes, éstos fueron turnados a la oficina 

del titular de la Procuraduría General de Justicia, Víctor Carrancá,  para que ahí se estudiaran y se diseñara una 
estrategia que permitiera acelerar las averiguaciones y se dejara abierta la posibilidad de girar las órdenes de 
aprehensión en contra el legislador federal. 
No se sabe exactamente qué decían esos expedientes. Pero en el año 2009 trascendió que Óscar Aguilar enfrentó 
las siguientes investigaciones: 

1. El Instituto Poblano de la Vivienda tenía la tarea de aplicar fondos federales –por el orden de 40 millones de 
pesos– para paliar los daños sufridos por más de 10 mil damnificados que hubo en Puebla por el paso del huracán 

Stan en el año 2005. Varios meses después de ese desastre, se descubrió que el instituto, cuyo titular era Óscar 
Aguilar, cometió las siguientes anomalías 
Se descubrieron dos bodegas con cemento caducado que nunca se entregó a los beneficiarios. 
No se repartió una ayuda de 2 mil 500 pesos que se tenía que entregar a cada familia damnificada. 
A docenas de familias que perdieron sus hogares, se les construyó nuevas casas, pero las mismas resultaron 
inhabitables por su mala calidad o por ubicarse en zonas inapropiadas. 
2. Óscar Aguilar enfrentó una investigación por una serie de irregularidades encontradas en un fraccionamiento 

llamado Gobernadores, en donde las casas eran de mala calidad, se habían entregado a personas que no eran 
beneficiarias de los programas de vivienda popular y no estaba legalizada la posesión del predio en donde se 
construyeron los inmuebles. 
La cita en Casa Puebla  

Dice el informante de esta historia que cuando Óscar Aguilar fue citado en Casa Puebla no se imaginaba que 
quien lo esperaba lo haría con los expedientes legales en su contra. 

Que cuando estuvo frente a él al parecer se los enseñó y le comunicó que estaban suficientemente avanzadas las 
averiguaciones por lo que no se podría librar de ir a juicio y probablemente a la cárcel. 
Ante la sorpresa de Aguilar, se dice que ese altísimo miembro del Poder Ejecutivo le dijo que habría una manera 
de evitar que se procediera en su contra. 
Y esa forma era colaborar políticamente con el grupo político de Rafael Moreno Valle. 
De inmediato habría preguntado el legislador qué tipo de colaboración necesitaba hacer y la respuesta fue: 
Que buscara a uno de los principales líderes del Movimiento Progresista –que agrupa al Partido de la Revolución 

Democrática, el Partido del Trabajo y el Partido del Movimiento Ciudadano– para que incorporara su nombre a la 
lista de aspirantes a ser candidatos a senadores y de esa manera, pudiera quedar en la misma fórmula que 
encabezará Manuel Bartlett Díaz. 
Quien contó esta historia dice que ese político de primer nivel del Poder Ejecutivo le habría dicho a Aguilar que 

ese líder del Movimiento Progresista ya sabía que Óscar Aguilar se iría a anotar como precandidato. 
Es decir, se evidenció que existiría una estrecha relación entre miembros del Movimiento Progresista y el 
gobierno del estado de Puebla. 

Y esa relación buscaría fundamentalmente dañar los proyectos políticos de Manuel Bartlett Díaz y el candidato 
presidencial Andrés Manuel López Obrador. 
¿Será cierta la anterior historia? 
¿O alguien más puede dar una mejor explicación de por qué quisieron meter con calzador a Óscar Aguilar a la 
lista de candidatos al Senado por parte del Movimiento Progresista? 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cambios-en-Marconi&id=1791
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¿Esta versión es solamente ―política–ficción‖? El cual es un término ampliamente usado por Carlos Salinas de 
Gortari para no responder a preguntas difíciles. 
Este columnista se declara incompetente de saber la verdad sobre este asunto. Sólo cuenta lo que se dice en el 
mundillo político. 
Sin embargo no sería descabellado que fuera cierta dicha historia. 

Ya que en el actual proceso priva la guerra sucia, las intrigas y también la perversidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-amenaza-que-hizo-que-oscar-aguilar-buscara-ser-
candidato-de-la-izquierda_id_4688.html 

 
(Editorial) 

 
La obsecuencia del Congreso Local 
Por si alguien todavía lo dudaba, estos días han dejado expuesta la sumisión que el Congreso del estado tiene 
como poder público frente al gobierno del estado, pues se aboca con solicitud a analizar y votar las iniciativas 

enviadas por el Ejecutivo antes de resolver asuntos urgentes. 
Una clara muestra es que apenas hace tres días la administración que encabeza el panista Rafael Moreno Valle 
envió una iniciativa para solicitar el permiso del Poder Legislativo a fin de contratar deuda por 7 mil 500 millones 
de pesos, mediante varios esquemas, uno de los cuales es el riesgoso de labursatilización. 
A pesar de que este es un asunto que debe ser analizado con sumo detenimiento, debatido hasta agotar las 
posibilidades de discrepancia al máximo y sometido al escrutinio de la sociedad, los diputados han implementado 
una velocidad bárbara al grado de que la iniciativa será presentada hoy ante el pleno y seguramente votada. 

En contraste, la crisis que padece el municipio de Acatzingo no merece la atención inmediata de los legisladores, 
a pesar de que el conflicto está escalando de manera vertiginosa a un nivel que puede desatar violencia, no sólo 

por el asesinato de un joven a manos de un policía municipal o por la presunta implicación del edil en el asunto, 
sino porque no hay servicios públicos ni se atisban soluciones. 
A estas alturas del conflicto, el Poder Legislativo ni siquiera se ha animado a iniciar una investigación sobre el 
muy señalado alcalde Eliseo Braulio Zayas Jaen, a quien sus representados repudian. 
Queda bien claro que, si de soberanías se trata, a los legisladores nada importa la del pueblo, no ejercen la suya 

y sólo saben obedecer a la del Poder Ejecutivo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-obsecuencia-del-congreso-local_id_4687.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• El alcalde en Nueva York 

• Toma altura con la OCDE 
• Peña con las mujeres líderes 
La presencia del alcalde en Nueva York resulta por demás relevante, pues él y la Subsecretaria de Desarrollo 
Urbano y Ordenación del Territorio de la SEDESOL, forman la representación mexicana en esta Mesa Redonda 
de Alcaldes y Ministros, promovida por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico, la OCDE, lo 
que sin duda lo proyecta a nivel internacional pues en esa reunión acuden alcaldes, ministros y otros líderes de 

34 naciones. 
En primera instancia se reunió con el cónsul de México en Chicago, Eduardo Arnal Palomera, específicamente 
en materia turística, pero lo que sin duda destaca también es el encuentro con el alcalde de Nueva York Michael 
Bloomberg, con quien destacó el plan de re densificación del Centro Histórico. 
Explica el boletín oficial del ayuntamiento que este día las actividades del Presidente Municipal continuarán con 
su asistencia a la Cuarta Reunión de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que 

se celebrará durante este fin de semana. 

En el marco de esta reunión se desarrollará la Mesa Redonda de Alcaldes y Ministros que este año se centra en 
el tema "La movilización de inversiones para la sostenibilidad urbana, creación de empleo y un fuerte 
crecimiento". 
Pero además, Rivera Pérez acudirá a la Ciudad de Washington en donde impartirá una ponencia en la George 
Washington University como parte del foro: ―XII Elections and Campaign Strategy Seminar: Leaders and 
Campaigns: Strategic Lessons‖.  

Enhorabuena por este reconocimiento que significa ser incluido en una reunión de la OCDE, con lo que el 
nombre de Eduardo Rivera y el de Puebla, se coloca en los escenarios de la comunidad internacional. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-amenaza-que-hizo-que-oscar-aguilar-buscara-ser-candidato-de-la-izquierda_id_4688.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-amenaza-que-hizo-que-oscar-aguilar-buscara-ser-candidato-de-la-izquierda_id_4688.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-obsecuencia-del-congreso-local_id_4687.html
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Cada día se conoce de un nuevo político que no tiene el menor empacho en aceptar cambiar de partido y 
postularse por el que sea, por el que les de oportunidad de participar en el proceso del próximo 1 de julio y con 
ello, claro, disfrutar de los recursos que les serán entregados para la campaña, lo importante es estar dentro. 
Ante esta falta de identidad donde todos argumentan cerrazón en su partido para aceptar los ofrecimientos de 
otras fuerzas políticas, será muy difícil lograr la participación ciudadana en el proceso que iniciará a todo vapor 

el último día de este mes de marzo. 
Nombres, saltan muchos a la vista, casi todos los candidatos del PANAL y uno que otro colado en el PRI o el 
PAN, pero lo cierto es que hoy, la ideología, la declaración de principios y más, vuelven a quedar de lado ante 
lo que parece a todas luces, un asunto de puritito interés personal, ya se verá cómo se desarrollan las 
campañas. 

CONFETI…Peña Nieto fue claro una vez más al referirse a la situación actual del país: ―En las instituciones del 
Estado mexicano no ha habido liderazgo que dé orientación y conducción para enfrentar la nueva realidad que 

vive México‖…esto en una reunión con mujeres líderes del país… México ―requiere y necesita de un cambio de 
rumbo con responsabilidad que genere certidumbre‖…estamos de acuerdo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4289 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
CONFIA BARTLET EN EL PT, PRD, MC, MORENA Y EL PRI 
De frente, cara a cara y con la firmeza que da a sus expresiones políticas, MANUEL BARTLETT DÍAZ, sostuvo 
una interesante entrevista, como todas las que concede, a través de la vía internet-televisión, denominada 

digitalmente www.radioenredes.com, donde la conductora del noticiero ―Pulso Informativo‖, ÁNGELES CONDE y 
el periodista autor de este espacio, lo cuestionaron sobre los temas de palpitante actualidad, ante un 

sinnúmero de llamadas que surgieron durante su estancia en la redacción.  
Sin rehuir a las preguntas formuladas por los comunicadores el ex gobernador de Puebla y ex senador de la 
República, cuidadoso del respeto que le merece la veda electoral impuesta por el IFE, manifestó su seguridad 
de ganar un escaño en la Cámara de Senadores el próximo primero de julio, porque esta consciente de que 
petistas, perredistas, Movimiento Ciudadano, MORENA y los priístas mismos, lo llevarán con su voto a la 

tribuna legislativa más alta del país. 
Insiste en que sigue siendo priísta, salvo que ―los secuestradores del PRI‖, que caminan paralelamente a los 
conservadores y ultraderechistas del PAN, decidieran expulsarlo, lo que no cree que suceda. Dice que sus 
malestares políticos se los causa la cúpula del tricolor y sus seguidores, no las bases que lo siguen, lo animan y 
que en su momento le darán su voto. Durante el tiempo que tuvo de precampaña manifestó haber recorrido los 
16 distritos federales electorales del estado de Puebla, encontrando siempre el estímulo de los poblanos para 

su participación política en la contienda política del presente año. 
Enfocó sus baterías a lo que consideró válido por parte del precandidato ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, 

quien desde días antes, no a la hora, mencionó la entrega de una carta al vicepresidente de los Estados Unidos 
de Norteamérica, JOE BIDEN, lo que hizo durante la entrevista número uno que le correspondió, la cual se 
publicó a toda una página en el periódico ―La Jornada‖ del martes (6 de marzo) y que con enorme capacidad de 
síntesis toca los temas más importantes y relevantes de los problemas de México. 
LARGA HISTORIA DE COMPLEJIDADES Y ENTENDIMIENTOS 

En un tema, como el energético, donde BARTLETT DÍAZ tuvo brillantez política por su manera de defender los 
recursos naturales y la soberanía nacional en la Cámara de Senadores, el presidenciable por el Movimiento 
Progresista manifiesta en cuanto a ese renglón, lo siguiente: 
―En cuanto al sector energético, proponemos la construcción de 5 refinerías para darle valor agregado al 
petróleo crudo, dejar de importar 400 mil barriles diarios de gasolinas, ahorrar costos en fletes, generar 
empleos aquí y bajar el costo de las gasolinas, diesel, gas y energía eléctrica en beneficio de los consumidores 
y de las empresas‖.  

Resaltó el poblano los tiempos de la política exterior mexicana que tuvo grandes épocas con hombres 
convencidos de su papel, destacando el inicio de la carta en la que ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, dice a 

JOSEPH BIDEN: 
―A pesar de que a lo largo de la historia, las relaciones entre México y Estados Unidos han sido complejas, ha 
habido periodos de entendimiento político y de cooperación‖. 
―Recordemos la relación de respeto que se logró entre los presidentes FRANKLIN DELANO ROOSELVET y el 

general LÁZARO CÁRDENAS DEL RÍO en los tiempos de la expropiación petrolera. O durante la segunda guerra 
mundial cuando México ayudó a Estados Unidos para satisfacer su necesidad de materias primas y mano de 
obra, mediante el convenio laboral que dio origen al programa Bracero‖. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4289
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―En los años cincuenta, México impulsó el desarrollo de su industria, la cual requirió de bienes de capital y 
tecnología de los Estados Unidos‖. 
―En los sesenta, se iniciaron en México los programas para el desarrollo de la zona fronteriza norte, 
aprovechando el creciente intercambio comercial con nuestro vecino. Al mismo tiempo, el desarrollo de nuestro 
mercado interno resultó atractivo para las empresas estadounidenses, que abrieron filiales e invirtieron en 

México‖. 
Entre sus apuntes de la carta AMLO hace referencia a 1993 cuando se firmó el Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte; en 1995, EU otorgó apoyo financiero extraordinario para superar la devaluación del peso y 
la crisis de confianza de ese entonces, pero resalta que en los últimos tiempos, la cooperación bilateral se ha 
enfocado a temas de seguridad, sin atender las causas que han originado problemas de violencia y la creciente 

migración de mexicanos a los Estados Unidos. 
―Es posible, ciudadano Vicepresidente, que este descuido se deba a la falta de información de lo que realmente 

ha sucedido en la historia reciente de nuestro país; y en razón de lo anterior, considero pertinente plantearle 
de manera resumida nuestra visión sobre el origen de la crisis actual, así como nuestra propuesta para lograr 
el renacimiento de México‖.  
A partir de ahí, AMLO da a conocer al vicepresidente norteamericano, la temática que expresa en su carta y 
que no tiene desperdicio. Léala en ―La Jornada‖ del martes 6 en la página 9.  
ETCHEVERRY SUFRE LAS EMBESTIDAS DE LAS IZQUIERDAS 
Rechazo generalizado de las izquierdas, entre ellas las del Partido de la Revolución Democrática y Movimiento 

Ciudadano, sufre el ingeniero petrolero ARMANDO ETCHEVERRY BELTRÁN, a quien considera es una imposición 
del centro que obedece a los intereses de MANUEL CAMACHO SOLÍS, que nada tiene que ver con las decisiones 
expresadas por los políticos poblanos siempre a favor de MARIO BRACAMONTES, para que ocupara la segunda 
posición al senado por el Partido del Trabajo. 

Pese a que el profesionista egresado de la BUAP, se encuentra apuntalado por la decisión que se tomó en la 
capital de la República, avalada aquí por un grupo de llamados intelectuales, sus adversarios que ya se suman 

por cientos, consideran que no existe merecimiento de ETCHEVERRY para participar en esta contienda porque 
su paso por la pasada campaña local electoral fue siempre gris y en los momentos actuales jamás expresó sus 
deseos y nunca procedió a registrarse al interior de su partido como lo hicieron en su momento otros 
aspirantes. 
JOSE JUAN ESPINOSA TORRES, precandidato a Senador y dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano, 
encabeza la rebelión contra esa imposición y manifiesta que impugnará ante las instancias legales al presunto 
candidato porque éste no tuvo participación alguna en el proceso interno en ninguno de los tres partidos que 

integran el Movimiento Progresista y solo se trata de un burdo dedazo sin justificación.  
JUSTINO ALVARADO ELIOSA, abogado postulante, junto con un grupo de militantes de la izquierda y de 
simpatizantes profesionistas, mejor conocido como ―Grupo Sanborn’s, se distanciaron del ex candidato a 
gobernador en el 2010, señalando que faltó a sus convicciones y prefirió sus intereses personales para después 

perderse en el anonimato y hoy después de varios meses volver por la puerta de atrás impulsado por otros 
intereses de la jefatura cupular de la izquierda para colarse a un proceso en el que nada tiene que hacer…..  
A CUENTA GOTAS 

Este domingo 11 a las 11.00 horas, en el estadio azul de la capital de la República JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, 
rinde protesta oficial como candidata del PAN a la presidencia de la República y el 16 hará su registro oficial 
ante el Instituto Federal Electoral. Unos días más y empezará la campaña formal que, desde luego, mantendrá 
ocupado a su jefe de campaña el presidente CALDERÓN en busca de su posicionamiento y mejores trajes a la 
medida en cuanto sus encuestas…..A los dirigentes de las izquierdas les va bien, pero me molesta mucho su 
comportamiento, dijo ayer ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR al ser entrevistado luego de la reunión 

campesina en la que estuvo al frente JOSE NARRO CESPEDES. ―La clase política ya se pudrió y lo que necesita 
el país son caras nuevas‖, sentenció con énfasis…..Pendientes las designaciones finales, ―vulgo dedazo‖, en los 
distritos 9 y 14, donde la militancia priísta espera lo peor, pues los intereses que se juegan prevén que no 
llegarán a la candidatura los que se la merecen, sino que de los buenos, los malos y los peores, arribarán los 
dos últimos. Pero qué se le va a hacer, si en el PAN sucede lo mismo, en el PRD, igual y en el PT, también….. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4287 
 

 
 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
El día de la mujer 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4287
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En México, somos muy dados a celebrar diversos ―días‖. Así, tenemos el día de la madre (quizás el más 
importante), el día del padre, el del cartero, de la enfermera, del médico,  y hasta del compadre… Si me 
apuran, es posible que exista también el día del carnicero, el del panadero o el del barrendero que podrían 
convivir alegremente con el día del agente de tránsito o el del telegrafista… 
Así, cuando la ONU nos da el aval, no podemos menospreciar la oportunidad de celebrar el día de la mujer. 

Con el riesgo de recibir un montón de mentadas de madre y con peligro latente para mis ―partes pudientes‖ 
(las otras no han de poder gran cosa), permítaseme decir alto y claro que esa conmemoración me parece 
totalmente ridícula. 
Platicando con unos amigos (de ambos sexos, o como se dice ahora, de los dos géneros), alguien preguntó si 
existía el ―día del hombre‖. Otro le replicó que no, ya que el varón tiene siglos pisoteando los derechos de la 

mujer y que, por lo tanto, no se merece esa distinción. Para terminar la discusión, nos echamos un clavado en 
la internet. Efectivamente, Wikipedia (con todos sus asegunes) nos sacó de la duda. El ―día del hombre‖ se 

celebra, conmemora o festeja el 19 de noviembre. 
¡Eso es igualdad de género! 
Sin embargo, el ―día del hombre‖ es, para mi gusto, tan ridículo como el ―día de la mujer‖. En todo caso, sería 
mejor decretar el ―día de la humanidad‖. 
Según la Biblia (en su parte poética y simbólica), Dios tomó un poco de lodo en sus manos y formó al hombre. 
Lo vio muy solito y aburrido. Entonces, le sacó una costilla, le sopló (cual Fumanchú) y apareció la mujer. 
Entonces empezaron todas las broncas: la víbora, la manzana, el exilio… y así hasta nuestros días. 

No digo que el ―día de la mujer‖ sea ridículo por desprecio a nuestras madres, hermanas, abuelas, tías, primas, 
novias, amantes, esposas y amigas, sino al contrario. Tanto considero que merecen todo nuestro respeto que 
lo ridículo me parece ser que solamente se les reconozca un día al año. 
Igual sucede con el día de las madres. Durante 364 (365 en 2012) días no las pelamos, solo las tenemos 

para apapacharnos cuando estamos tristes, para darnos de comer cuando tenemos hambre, para defendernos 
cuando las malas lenguas dicen que somos unos borrachotes… Pero eso sí, el 10 de mayo nos acordamos de 

ellas. Las ponemos a cocinar desde tempranito para caerles cuando ya huele bien la sopa y el mole está bien 
espeso. 
Lo mismo pasa el ―día de la mujer‖. Con suerte, y hasta un ramo de flores les compramos. Pero eso no 
las exime de tenernos la comida lista… Bueno, algunos (los más pudientes) quizás lleven a su mujercita a 
comer ―a la calle‖. Una vez al año no hace daño. Pero eso sí, ―mañana, ¿me haces unas enfrijoladitas, mi 
cielo?‖ 
Claro que en noviembre (el 19 para ser exactos) tendremos un excelente pretexto para irnos de jarra con los 

cuates (―es nuestro día, ¿o no?‖). Además, el 20 es festivo, maravillosa fecha para andar crudos, sobre todo 
ahora que ya pasaron de moda los festejos por la Revolución. 
No se le vaya a ocurrir a alguien que este es un discurso misógino. De ninguna manera. Adoro a las mujeres 
(sobre todo las bonitas) y me precio de ser el más feminista de todos los hombres. Me purga eso de 

abrirles la puerta del coche (es menospreciarlas), pero las amo, las quiero y las respeto en todos los aspectos 
de la vida. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-dia-de-la-mujer 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
El factor Bartlett  
El polémico ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett, vuelve a ser nota nacional. 

Esta semana se formalizó su nominación como candidato a senador por el estado de Puebla y de inmediato no 
faltaron los críticos de ―buena memoria‖ que trajeron a cuento la caída del sistema y las difíciles elecciones de 
1988 y localmente se levantaron las voces por la nominación del ingeniero Armando Etchegaray como el 

segundo de la fórmula, tema en el que no interviene Bartlett porque esa es una decisión nacional. 
Detrás de la posición de algunos de Los Chuchos –corriente hegemónica en el PRD, destacadamente el senador 
Carlos Navarrete, dijeron que no harán nada por respaldar a Bartlett- en verdad no los necesita y de por sí 

hacen muy poco más que cobrar sus dietas. 
En realidad, detrás de su posición ortodoxa en defensa de la izquierda hay intereses priistas que intentan a toda 
costa bajar al poblano para impedir que llegue al Senado lo que estás más que amarrado porque va como 
primero en la lista de los candidatos a senadores del Partido del Trabajo. 
Y no es la derecha, ni siquiera la extrema, la que está en su contra sino priistas como Emilio Gamboa, que se 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/el-dia-de-la-mujer
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perfila para coordinador a su fracción en el próximo Senado, y Manlio Fabio Beltrones, quienes le cobran la 
cuenta al poblano ya que saben que será una piedra en sus zapatos cuando pretendan sacar adelante 
modificaciones a leyes, en especial las que se refieren al petróleo y a las telecomunicaciones. 
Por lo pronto, el Partido de la Revolución Democrática no incluyó al poblano en sus 
listas de candidatos al Senado, explicó su líder nacional, Jesús Zambrano, desde su cuenta de Twitter, 

@Jesus_ZambranoG, precisó que Bartlett nunca fue votado en su consejo nacional.  
Su nominación es una decisión de Andrés Manuel López Obrador quien así lo propuso a la coalición y aunque en 
principio aceptaron todos, ahora lo que fue en el pasado el ―salinocardenismo‖ se mueve en su contra porque le 
hacen el favor a sus amigos del PRI y a ex priistas como Manuel Camacho, quien como Jefe del Distrito Federal 
le tomó la SEP al poblano por varios meses, claro en ese momento uso a su amiga Elba Esther Gordillo, todo en 

1990. 
La inclusión de Etchegaray también es una propuesta de López Obrador ya que sus esposas son amigas y sus 

familias se frecuentan. El fue y nadie más quien pidió que lo tomaran en cuenta porque fue el candidato del PT 
que enfrentó a Moreno Valle en el 2010. 
A esta decisión se oponen las dirigencias locales del Movimiento Ciudadano con José Juan Espinoza a la cabeza y 
el PRD con Miguel Ángel de la Rosa, en ambos casos reclaman porque tanto Bartlett como Etchegaray son 
propuestas del PT y no tomaron en cuenta a quienes ellos postularon, además de que el ingeniero no se 
inscribió para participar en el proceso interno. 
Como podrá concluir ninguna de las dos posiciones le quita el sueño a Bartlett que sigue en lo suyo, ayer estuvo 

en Teziutlán y continuará en campaña, sabe que no ganará la mayoría pero si que tiene un escaño garantizado 
en la próxima legislatura y eso es lo importante. 
Que le escupan los salinistas y sus esbirros de la izquierda lo entiende y hasta sonríe por sus alegatos infames; 
que lo acusen de imponer a Etcheverry demuestra que desconocen lo que hacen sus dirigencias nacionales y 

menos que a pesar de lo que se diga, quien maneja a esos partidos es López Obrador, con quien el poblano 
llegó a un acuerdo, así es que los angelitos amarillos salen sobrando. 

http://www.ngpuebla.com/node/14655 
 
(Angelopolitanas) 
 
El Partido Acción Nacional poblano está aún en la definición de sus candidatos y candidatas suplentes al 
Congreso federal, hay elementos para pensar que habrá cambios de última hora y no descarte sorpresas, en 
especial en la designación de las poblanas, ya que algunos candidatos dijeron ―no, gracias‖ al conocer el nombre 

de sus fórmulas. Y eso que algunos presumen de caballeros.  
@  
Por lo que sucede en el Partido Revolucionario Institucional, el nombramiento de una nueva dirigencia local, con 
Fernando Morales al frente, generó ajustes que pueden ser positivos para sus aspiraciones de llegar al millón de 

votos para Peña Nieto pero le queda pendiente la designación de sus candidatos a diputados federales en los 
distritos IX y XIV pues las presiones de los grupos continúan.  
En la Diagonal Defensores de la República ven con simpatía a la presidenta del comité municipal de la capital, 

Claudia Hernández, para que busque la legislatura por el norponiente de la capital pero de hacerlo generará más 
problemas que soluciones y los grupos priistas rechazan que el dogerismo domine la ciudad desde la presidencia 
partidista.  
En Izúcar de Matamoros, las cosas están más complicadas porque el arzobispo Víctor Sánchez Espinoza metió la 
mano y pidió que designen a Juan Manuel Vega Rayet, quien no logró el consenso de los otros grupos y saben 
de antemano que será un distrito difícil para ellos. El ambiente está que arde en la tierra cañera para los 

priistas, que solo saben que tienen hasta el 15 de este mes para resolver. 
@  
El Partido de la Revolución Democrática apuesta a que la coalición de Izquierda o movimiento progresista le 
respete por lo menos 9 nominaciones a diputados de las 16 en uninominales en juego ya que no les dio la 
segunda posición al Senado de la República. Consideran que ellos tienen el derecho a tener más candidatos que 

el Movimiento Ciudadano, Partido del Trabajo y Morena.  
Lo que aún no toman en cuenta es que López Obrador hará valer su liderazgo e impondrá a más de la mitad de 

los candidatos y no todos son del PRD, y menos en Puebla donde dominan Los Chuchos la estructura. Y como 
confianza no les tiene y menos respeto a sus propuestas, no los va a escuchar, al tiempo.  
@  
Los diputados locales no respetan ni lo que ellos aprueban y es que se dieron 60 días en un artículo transitorio 
para darse un reglamento interno, ya se venció el plazo y apenas lo están discutiendo. Así ¿cómo quieren que 

http://www.ngpuebla.com/node/14655
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los respeten los ciudadanos? Para empezar no cumplen ni lo que ellos aprueban.  
@  
¡Uf! Parece que fue la exclamación del diputado local Zeferino Rodríguez Martínez cuando se enteró en Chile que 
su viaje legislativo a Sudamérica le evitará votar en contra de las reformas enviadas al Congreso por el 
Ejecutivo que le permiten adquirir más deuda, lo que siempre debe votar en contra.  

Su ausencia es una coartada perfecta, lo justifica y no tendrá que dar explicaciones a su dirigencia nacional por 
el sentido de su voto. ―Esa es suerte‖, dicen legisladores del PRI y de otros partidos de izquierda, porque a ellos 
no les tocó el turismo legislativo. ¡Recontra uf! 
http://www.ngpuebla.com/node/14656 

 

http://www.ngpuebla.com/node/14656

